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Buone notizie
per la città

Il Consiglio Comu-
nale ha appena ap-
provato l’ultimo
conto consuntivo di
questa legislatura.
Si tratta di un fatto
importante perché i
conti testimoniano
l’efficienza della
gestione e l’ottimo
stato di salute della
macchina comuna-
le. Con l’avanzo di
amministrazione,

1,2 milioni di euro, verranno finanziati inter-
venti di manutenzione della città, tra cui nuo-
ve asfaltature e marciapiedi, e si potrà spostare
l’asilo nido di viale della Rimembranza nella
nuova sede dell’Isola dei Bambini, operazione
che permetterà anche di aumentare i posti a
disposizione da 36 a 44.
I risparmi effettuati nel 2007 ci hanno permes-
so di abbassare le tariffe della mensa scolasti-
ca: un aiuto concreto per le famiglie alle prese
col caro vita, che da settembre pagheranno
meno per questo servizio essenziale. Infine,
verrà migliorato il sistema di videosorveglian-
za con l’acquisto di altre telecamere.
Come vedete, abbiamo cercato di impiegare le
risorse secondo le priorità del momento, ascol-
tando i cittadini e le loro esigenze. 
La stessa cosa sta succedendo con il servizio di
raccolta dei rifiuti, che sta costantemente mi-
gliorando e migliorerà ancora grazie anche al-
le vostre segnalazioni. L’impegno di Comune e
Acos Ambiente è stato ripagato con un forte
aumento della raccolta differenziata, che nei
primi cinque mesi dell’anno ha raggiunto la
media del 44%.
Ci stiamo avviando verso il periodo delle va-
canze estive. In città tutto è pronto per tra-
scorrere momenti lieti e in allegria grazie alle
tante manifestazioni estive. Nel programma,
che trovate all’interno del giornale, è stato in-
serito un evento particolarmente significativo
per tutta la città: l’inaugurazione del Movicen-
tro, che si svolgerà il prossimo 25 luglio.
Finalmente i novesi potranno ammirare la nuo-
va Piazza Falcone e Borsellino ed “appropriar-
sene” nel vero senso della parola, perché l’area
torna ad essere in gran parte pedonale come
all’inizio del secolo scorso. L’intervento, finan-
ziato dalla Regione Piemonte (oltre 2 milioni di
euro) dal CIT (2.221.000 euro) e dal Comune di
Novi (455.000 euro), ha permesso anche di rea-
lizzare un parcheggio sotterraneo video sorve-
gliato che può contenere oltre 200 auto. Infine,
la piazza conserva la memoria storica cittadina,
come ad esempio la vecchia fontana, insieme a
nuovi elementi architettonici e di arredo. Tra
questi il Percorso della Costituzione, un’area
pedonale dedicata alla Costituzione Italiana
che è stata realizzata grazie al contributo of-
ferto dalle società Ilva e Baglietto.
Permettetemi di chiudere l’editoriale con un
saluto affettuoso agli alpini novesi che que-
st’anno festeggiano il 70° anniversario della
fondazione del loro gruppo.
Con loro, l’Amministrazione ha da sempre in-
staurato una proficua collaborazione che ha
prodotto e continua a produrre risultati im-
portanti nei campi della solidarietà e della pro-
tezione civile. Alle penne nere, quindi, va
l’augurio per una grande festa in occasione del
tradizionale raduno sezionale, che si conclu-
derà il 13 luglio proprio nella nostra città.

Lorenzo Robbiano
sindaco@comune.noviligure.al.it
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all’interno

Prendono il via le manifestazioni estive con tan-
ti spettacoli per tutti i gusti. Dopo Alessandro
Bergonzoni (2 luglio piazza Dellepiane), è la

volta di un altro big del teatro comico, Paolo Rossi,
che porta in scena il suo ultimo spettacolo il 15 luglio
(ore 21,30, piazza Dellepiane). Grande attesa anche
per il concerto della cantante Rossana Casale in pro-
gramma il 23 luglio (ore 21,30) presso i giardini pub-
blici di viale Saffi.
Tradizione rispettata per il 4 agosto con i fuochi ar-
tificiali e la notte bianca, una grande festa che
coinvolgerà tutto il centro cittadino e vedrà anche il
concerto dei Cluster (ore 22,30, piazza Dellepiane) il
gruppo vocale reduce dai successi X Factor, il pro-
gramma televisivo di Rai Due. 

Anche quest’anno sono numerose le iniziative riser-
vate ai giovani, organizzate da Nazca Project: l’even-
to principale è il rock contest di giovedì 31
all’ippodromo (dalle ore 16,00) con una serie di esibi-
zioni live, tra cui quella di Le luci della centrale
elettrica.
Confermati i venerdì di luglio con Shopping sotto
le stelle, e le iniziative di InChiostro che si svolgo-
no presso la Biblioteca Civica e raddoppiano (un even-
to al pomeriggio ed uno la sera). 
Tornano gli appuntamenti fissi con la Festa dello
Sport (Circolo Ilva dal 13 al 19 luglio), la Festa della
Birra (zona stadio dal 19 al 26 luglio), Castelli Aper-
ti, la Fiera d’Agosto (dal 2 al 5 agosto), e le tradi-
zionali feste organizzate dalla Frazione Merella.

La Regione Piemonte ha dato
il via ad un programma di in-
terventi in materia di sanità.

Per l’area novese le risorse a dispo-
sizione superano il milione e mezzo
di euro. Tra le nuove attrezzature
previste all’Ospedale S. Giacomo,
spiccano una nuova T.A.C. (600 mila
euro) per il reparto di radiologia ed
un ecografo con doppler (140 mila
euro) nel reparto di neurologia;
inoltre, è prevista la ristrutturazio-

ne del magazzino economale ex
Coscia attraverso l’adeguamento
per la prevenzione degli incendi e
la sistemazione del tetto (150 mila
euro) ed un intervento al Poliam-
bulatorio novese per adeguare il si-
stema antincendio e l’impianto di
condizionamento (300 mila euro).
Altri 400 mila euro sono stati desti-
nati all’ampliamento del Poliambu-
latorio di Arquata, un intervento
che è funzionale alla trasformazio-

ne dello stesso in Ospedale di Co-
munità. Il polo ospedaliero novese,
quindi, continua a rafforzarsi. Do-
po lo sportello unico per le preno-
tazioni, l’istituzione delle strutture
complesse di urologia e nefrologia,
l’inaugurazione del reparto di fi-
sioterapia e la ristrutturazione del-
la psichiatria, sono in arrivo
ulteriori miglioramenti delle strut-
ture e dei servizi a beneficio dei cit-
tadini. 

INNOVI D’ESTATE 2008

Si accende
l’estate novese

IL PROGRAMMA COMPLETO ALLE PAGINE 8-9

DALLA REGIONE OLTRE 1,5 MILIONI DI EURO PER LA SANITÀ NOVESE

Nuova T.A.C. al S. Giacomo
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Dopo quasi due anni di lavoro ininterrotto, il
Movicentro è ormai giunto alla conclusione. Il
25 luglio verrà ufficialmente inaugurata la

nuova piazza Falcone e Borsellino, sicuramente una
delle opere più importanti realizzate in città negli ul-
timi anni, che ha beneficiato di oltre 2 milioni di eu-
ro di contributi regionali grazie alla funzione per cui
è stata progettata. Le piogge persistenti cadute a
maggio non hanno permesso di aprire il 4 luglio, ma
ora tutto è pronto e sempre in anticipo rispetto ai
termini previsti da contratto. Vediamo gli aspetti sa-
lienti della nuova piazza.

IL MOVICENTRO
Sull’area è stata realizzata una mo-
derna piattaforma di scambio per
favorire chi si sposta in auto, in tre-
no e in autobus. Uno schermo ser-
ve a segnalare i posti liberi
all’interno del posteggio interrato,
rampe di accesso e ascensori per-
mettono di raggiungere agevol-
mente la stazione ferroviaria, gli
autobus od il centro storico. Il si-
stema migliorerà la viabilità e di
conseguenza l’aria che respiriamo,
perché eviterà alle auto inutili spo-
stamenti.
Gli altri vantaggi dal punto di vista
ambientale riguardano l’aumento
del verde pubblico. Il Movicentro

rappresenta anche il fulcro della rete dei percorsi ci-
clopedonali. Qui sorge la stazione-bici più importan-
te della città per il “bike sharing”, il sistema di
noleggio di biciclette tramite chip card.  
La grande area pedonale permetterà di vivere il cen-
tro cittadino in un modo nuovo. 
Accanto ad elementi cari alla memoria della città co-
me la vecchia fontana, che è stata ristrutturata e po-
sta davanti al bar Dlf, o il muretto di recinzione che
delimita “la passeggiata”, è stato realizzato un per-
corso privo di barriere architettoniche e dotato di
piastrelle segnalatrici per ipo vedenti.

IL PARCHEGGIO INTERRATO
L’ampio posteggio sotterraneo consente di contene-
re comodamente oltre 200 autovetture. L’area è
molto illuminata sia di giorno, grazie alla luce natu-
rale che filtra dal perimetro laterale, che di sera at-
traverso una serie di neon sistemati sopra gli stalli di
sosta. Per garantire la più ampia sicurezza, il par-
cheggio è completamente video sorvegliato ed è
dotato di un sistema di allarme collegato ad un pul-
sante anti panico da utilizzare in caso di emergenza.
Il costo della sosta è di un euro per la prima ora (i pri-
mi 20 minuti sono gratuiti) e di 1,50 euro per le ore
successive. Sono previste anche formule di abbona-
mento.

IL PERCORSO DELLA COSTITUZIONE
Il Movicentro è anche uno spazio di relazione. Punto
di forza è un percorso pedonale che ha come mo-
mento centrale un monumento alla Costituzione.
Tra panchine e aiuole, sorgeranno dei pannelli con im-
pressi i 12 articoli fondamentali dell’ordinamento re-
pubblicano del nostro Paese. Al termine, sorgerà una
fontana a raso con i colori della bandiera italiana.
Un’opera voluta dall’Amministrazione Comunale per
ricordare i principi di democrazia, libertà e conviven-
za civile e che assume un significato particolare in con-
comitanza con il 60° anniversario della Carta
Costituzionale della Repubblica Italiana. Alla realizza-
zione hanno contribuito le aziende Ilva S.p.a. e Ba-
glietto. 

INAUGURAZIONE IL 25 LUGLIO ALLE 21,30

Taglio del nastro per il Movicentro
Una moderna piattaforma di scambio per chi si sposta, un parcheggio sotterraneo per oltre 200 auto,
uno spazio di relazione per vivere la città in un modo nuovo. 

Ifesteggiamenti prendono il via alle ore 21 di ve-
nerdì 25 luglio. Il tutto inizierà con una breve ce-
rimonia di inaugurazione della nuova piazza

Falcone e Borsellino alla quale parteciperanno le
massime autorità civili, religiose e militari. Tra gli al-
tri, saranno presenti Mercedes Bresso, Presidente
della Regione Piemonte, e Maria Falcone, la sorella
del giudice assassinato dalla mafia. Subito dopo i cit-
tadini potranno prendere confidenza con la nuova
piazza e assistere a una serie di spettacoli. All’inter-
no del parcheggio sotterraneo sarà allestita un’espo-
sizione di moto e auto d’epoca dalla fine dell’800
(periodo a cui risale la piazza della stazione) fino ai
giorni nostri. Tra i “pezzi” di maggior valore, si po-
tranno ammirare una Fiat 510 Torpedo (1923), varie
“Topolino” 500 e 600 degli anni ’50, una Lambor-
ghini Miura, una Porsche 356, moto da corsa degli
anni ’60, side car e tanto altro. Abbinati ai mezzi
d’epoca, saranno proposti degli spettacoli teatrali e
musicali a tema. Protagonisti di questi “siparietti” sa-
ranno numerosi artisti, tra cui Francesco Parise con
Andrea Negruzzo, Irene Noli e Davide Sannia del
gruppo teatrale Karkadè, Laura Gualtieri del Teatro
del Rimbombo, il centro danza di Roberta Boriello e
le animazioni di Paolo Plaza. Nella piazza, infine, un
maxi schermo proietterà un filmato che ripercorre
nei dettagli le varie fasi dei lavori.

LA SCHEDA TECNICA
IMPRESA APPALTATRICE: Zoppi s.r.l. di Priero (CN)
IMPORTO DEI LAVORI: €1.150.000 pr nodo interscambio passeggeri;
€2.950.000 per parcheggio sotterraneo; €600.000 per impianti; totale ge-
nerale euro 4.700.000
DIRETTORE GENERALE C.I.T. S.P.A.: Dott. Giovanni Collareta
RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO: Ing. Paolo RaveraDirigente 2° set-
tore Lavori Pubblici
PROGETTAZIONE: 2° settore - Lavori Pubblici – Ufficio Tecnico comunale
RESPONSABILE DELLA SICUREZZA IN FASE DI PROGETTAZIONE: Arch. Gian
Luigi Scaglia
DIRETTORE LAVORI E RESPONSABILE SICUREZZA IN FASE DI REALIZZA-
ZIONE: Ing. Mauro Milanese

L’attuale piazza Falcone e Bor-
sellino risale all’incirca al 1880,
allora si chiamava piazza Vit-
torio Emanuele II (foto).
Un’edicola per i giornali sor-
geva al confine con viale Au-
relio Saffi (all’epoca viale dei
Cappuccini) vicino all’obelisco
dei caduti nelle guerre rinasci-
mentali che ora si trova in piaz-
za Indipendenza.
Negli anni ’30 inizia il passag-
gio dei primi mezzi a motore
(torpedoni e taxi), ma gli spazi
sono ancora a disposizione
quasi completa dei pedoni. Ne-
gli anni ’50 assume il nome di piazza Stazione, la
statua di Vittorio Emanuele viene rimossa nel 1944
per lasciare spazio alla fontana. Tre grandi cedri del
Libano, forse danneggiati dai bombardamenti, ven-
gono sostituiti. Il traffico veicolare aumenta rapi-

damente. Negli anni ’70 la cit-
tà registra una forte espansio-
ne urbanistica e la piazza
assume una funzione sempre
più strategica  rispetto al cen-
tro storico. Ai pedoni non re-
sta che la porzione centrale
con le aiuole e la fontana. Pri-
ma dei lavori del Movicentro
l’area era caratterizzata dalla
presenza di 96 posteggi pub-
blici e 8 stalli per taxi e auto di
servizio.
L’opera realizzata ci riporta in-
dietro nel tempo, ad oltre 100
anni fa, quando i pedoni era-

no “padroni” della piazza. Nel contempo, però, il
parcheggio sotterraneo ha permesso di ricavare più
del doppio dei posti prima a disposizione delle au-
to: un classico esempio di intervento riuscito dal
punto di vista del recupero storico e funzionale.

I FINANZIAMENTI
L’opera ha beneficiato di finan-
ziamenti finalizzati da parte
della regione Piemonte che am-
montano a 2.023.994,59 euro; il
C.I.T. (Consorzio Intercomunale
Trasporti) ha messo a disposi-
zione 2.221.000 euro ed il Co-
mune di Novi Ligure 455.000
euro. Il percorso della Costitu-
zione è stato realizzato grazie al
contributo delle società Ilva e
Baglietto.

IL PROGRAMMA DELL’INAUGURAZIONE

Una festa 
per tutta la città
Tra gli ospiti Mercedes Bresso e Maria Falco-
ne, la sorella del giudice ucciso dalla mafia

Un po’ di storia
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Dopo una fase di rodaggio durante la quale non sono mancati alcuni disagi, la raccolta dei rifiuti si sta
avviando verso standard qualitativi decisamente più consoni alle aspettative della cittadinanza. Gra-
zie anche alle vostre segnalazioni, sono stati avviati una serie di accorgimenti per migliorare il servi-
zio, ed altri saranno avviati a breve. 
La qualità dei rifiuti raccolti offre però ancora margini di miglioramento. L’obiettivo che tutti noi do-
vremo contribuire a raggiungere è quello di tenere alta la quantità e migliorare la qualità dei rifiuti
differenziati. Intanto, continuiamo ad aggiornarvi sulle principali novità.

Rifiuti, migliora
il servizio di raccolta

E’ in netto aumento la raccolta diffe-
renziata. I dati a disposizione della società
S.r.t (vedi tabella) mettono in evidenza una
crescita durante tutto l’arco dell’anno, se-
gno che il servizio sta incominciando dav-
vero a funzionare. La media riferita ai primi
cinque mesi dell’anno risulta del 44%, ben
12 punti in più rispetto all’anno scorso. A

maggio si è arrivati a toccare il 48%, un dato estre-
mamente importante se si pensa che è stato rag-
giunto prima dell’inizio della raccolta nel centro
storico. Le prospettive, quindi, sono di una crescita
ulteriore che verificheremo nei prossimi mesi.

Dal 16 giugno è partito il servizio
porta a porta nel centro storico. L’in-
differenziato (contenitore grigio) si svuo-
ta il venerdì mattina, l’organico
(contenitore marrone) nelle giornate di
lunedì, mercoledì e venerdì, mattina. Il
mercoledì, inoltre, al mattino si raccoglie
carta plastica e lattine, mentre al pome-

riggio la frazione verde. Per informazioni e chiari-
menti siete pregati di contattare il numero verde di
Acos Ambiente 800.085312 (da lunedì a giovedì dal-
le ore 8 alle 13 e dalle 14,30 alle 17,30; venerdì dalle
8,30 alle 13).

A partire dal mese di maggio, Acos Am-
biente ha attivato il servizio di la-
vaggio dei contenitori dotati di ruote,
utilizzati per la raccolta differenziata dei
rifiuti. La frequenza varia a seconda del-
la frazione da conferire. Per il conteni-
tore dell’indifferenziato, di colore
grigio, è previsto un lavaggio nel mese

di maggio ed uno nel mese di ottobre. La frequenza
del servizio sarà maggiore per il contenitore del-
l’organico, quello di colore marrone. In questo caso
il programma prevede un lavaggio nei mesi di mag-
gio, ottobre, novembre e due lavaggi (una volta ogni
15 giorni circa) nei mesi più caldi, vale a dire quelli di
giugno, luglio, agosto, settembre. Le giornate di la-
vaggio coincidono con quelle di esposizione del con-
tenitore. Per questo motivo Acos Ambiente chiede
cortesemente agli utenti di esporre sempre il conte-
nitore nelle giornate ed entro le ore prefissate e di
tenerlo su strada almeno due ore dopo lo svuota-
mento per permettere l’intervento della macchina la-
va cassonetti. Acos Ambiente, infine, precisa che le
operazioni di lavaggio potranno rallentare lo svuo-
tamento dei contenitori, quindi le operazioni po-
trebbero protrarsi oltre l’orario abituale.

Stanno per partire i lavori per realizzare
in zona Cipian l’ISOLA ECOLOGICA at-
trezzata e custodita, che ogni cittadino
potrà utilizzare, in orari stabiliti, per lo
smaltimento dei suoi rifiuti. Si tratta ov-
viamente di un luogo dove la raccolta ri-
fiuti avviene in modo differenziato e
specifico per carta, vetro, plastica, verde

e rifiuti ingombranti, vecchi mobili, elettro-
domestici. Anche le batterie e gli

oli esausti potranno essere
smaltiti in que-
sto centro: la
presenza di un

addetto evi-
terà sicura-

m e n t e
errori ed

abusi.

In un sondaggio commissionato dalla so-
cietà Acos all’inizio del dicembre 2007
emerge un dato confortante. I novesi,
infatti, danno una sufficienza piena al
servizio pur con alcune differenze ri-
spetto ai vari aspetti considerati dalle in-
terviste telefoniche. Per quanto riguarda
il ritiro a domicilio degli ingombranti, la
media è del 6,9; leggermente più basso

(6,4) il gradimento per la frequenza di svuotamento
dei cassonetti. Sfiora la sufficienza la pulizia dei cas-
sonetti (5,8), ma bisogna considerare che il sondag-
gio è stato fatto prima dell’attivazione del servizio
gratuito di lavaggio. Per il numero dei cassonetti la
media è del 6,1. Naturalmente ci sono margini di mi-
glioramento. Ci auguriamo che le novità introdotte
negli ultimi mesi e quelle in arrivo prossimamente fa-
ranno alzare ulteriormente il gradimento del servi-
zio.

1

3

4

5
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% RACCOLTA DIFFERENZIATA

2007 2008
GENNAIO 26% 39%
FEBBRAIO 28% 43%
MARZO 33% 45%
APRILE 33% 46%
MAGGIO 38% 48%
MEDIA 32% 44%

UN COLORE PER OGNI RIFIUTO:
la differenziata che unisce

Tra le prime esperienze in Italia, è partita una bella e utile ini-
ziativa che unisce l’impegno per migliorare la qualità dei rifiuti
differenziati alle politiche di integrazione sociale dei cittadini
stranieri.
Si tratta di una pubblicazione che spiega, in maniera chiara e sin-
tetica, le principali modalità di conferimento dei rifiuti usando
le lingue parlate dalle più diffuse comunità che vivono nelle no-
stre città. Oltre all’inglese e al francese, i testi sono tradotti in
spagnolo, per la popolazione proveniente dai paesi sud ameri-
cani, in arabo, lingua utilizzata in numerosi paesi africani e asia-
tici, e ancora in albanese, bulgaro, rumeno, cinese, russo.
Il libretto è stato voluto dal Consorzio Servizi Rifiuti insieme al-
le aziende che svolgono il sevizio di raccolta sul territorio (Acos
Ambiente, Asmt, 5 Valli Servizi ed Eco Net), le quali cureranno
anche la distribuzione. 
Un contributo fondamentale alla realizzazione di questo pro-
getto è venuto da molti  mediatori culturali, che hanno dato una
mano a tradurre in modo semplice e diretto le informazioni.

Tutti coloro che, anche solo per curiosità, 
volessero prenderne visione, possono scaricare
la pubblicazione dal sito internet del Comune

all’indirizzo web www.comune.noviligure.al.it.
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SOLUZIONE PER UNA MOBILITÀ SOSTENIBILE

Arriva Bicincittà

Linea diretta
per interventi di
manutenzione

Per ogni tipo di segnalazione o richiesta di
intervento che riguarda la manutenzione or-
dinaria della città (marciapiedi, manto stra-
dale, lampioni spenti, verde pubblico, ecc.)
i cittadini possono contattare direttamente
l’Ufficio Tecnico del Comune:

Tel. 0143-772.333
ufficio.manutenzione@comune.noviligure.al.it
In alternativa è possibile rivolgersi all’U.r.p
al numero verde 800.702811 (gratuito e at-
tivo 24 ore su 24 per chiamate provenienti
da rete fissa con prefisso 0143; fuori dal-
l’orario d’ufficio risponde la segreteria tele-
fonica).

Ilbike sharing, ovvero il noleg-
gio e la condivisione della bici-
cletta, sta avendo molto

successo anche nel nostro Paese perché
offre, di fatto, un servizio comodo, al-
ternativo, divertente e soprattutto non
inquinante.  
Per questo motivo la nostra città, sulle
orme di Biella, Bra, Cuneo, Chivasso,
Fossano, Novara e tanti altri comuni,
ha deciso di adottare questa formula. 
Proprio in questi giorni sta per essere
ultimato il sistema che vedrà nel Movi-
centro la stazione principale di tutta la
rete.
Il servizio, chiamato Bicincittà, è molto
flessibile e semplice da usare. Infatti
ogni bicicletta è ancorata solidamente
ad una colonnina cicloposteggio, che
l’assicura contro eventuali furti. Il ci-
cloposteggio, dotato di un’elettroser-
ratura, viene attivato dall’utente
semplicemente avvicinando una tesse-
ra elettronica, sia per il prelievo della
bici sia per la riconsegna. L’assieme di
più cicloposteggi costituisce una sta-
zione di distribuzione. Ogni stazione è
presidiata da un pannello informativo
sul quale vengono riportate la carto-
grafica del territorio, con la dislocazio-
ne delle postazioni di distribuzione, le
regole di utilizzo, gli indirizzi utili ec-
cetera. 
Tutto il sistema è gestito da un termi-
nale che controllerà i vari spostamenti
e, trascorse 24 ore, sarà in grado di av-
visare i cittadini, tramite sms, di ripor-
tare la bici alla stazione più vicina.
Analizzando i dati si potranno realiz-

zare statistiche sull’utilizzo e valutare
il reale utilizzo del sistema, consenten-
do di compiere scelte sull’ampliamen-
to del servizio.
I punti di noleggio saranno dislocati al
Museo dei Campionissimi e presso al-
tre zone nevralgiche della città come il
Comando di Polizia Muni cipale, via
Edilio Raggio nei pressi dell’ospedale
San Giacomo, in piazza Matteotti, nei
giardini pubblici, allo Stadio Comuna-
le e in piazza Falcone e Borsellino al-
l’interno del Movicentro.
Inoltre, Bicincittà è dotato di un siste-
ma di telediagnosi che consente di co-
noscere in ogni momento lo stato dei
cicloposteggi. 

Laddove una unità risulti in avaria, un
sistema di sblocco da remoto consente
di riportare in piena efficienza sia il sin-
golo cicloposteggio, sia l’intera stazio-
ne di distribuzione. L’utilità della
telediagnosi e di risoluzione dei pro-
blemi da remoto consente di garantire
uno stato di piena efficienza del servi-
zio, indispensabile per fornire un ser-
vizio di qualità alla cittadinanza.
Il progetto si completa con una serie di
interventi per realizzare percorsi ciclo-
pedonali con annessi cicloparcheggi.
Inoltre sarà potenziata l’illuminazione
e verrà migliorata la segnaletica oriz-
zontale per delimitare i percorsi dedi-
cati alle bici.

Il Consiglio Comunale ha approvato il Piano di Recupero
del complesso “ex San Giorgio”. L’intervento, che ricor-
diamo essere di iniziativa privata, consiste innanzitutto nel
recupero dell’edificio da cui saranno ricavati spazi abitati-
vi, negozi e uffici. Nell’area sorgerà un parcheggio priva-
to interrato, riservato ai residenti, ed uno pubblico a raso
ricavato nel cortile interno. Una novità riguarda le opere
compensative, che al contrario degli oneri di urbanizza-
zione non sono dovute per legge. Come è già stato fatto
per il recupero dell’area ex Ilva (Euronovi), l’Amministra-
zione ha concordato con la società immobiliare una serie
di opere che andranno a beneficio della collettività, il cui
ammontare è di poco inferiore a un milione di euro.
Parte di queste risorse andranno a realizzare uno degli
aspetti fondamentali del Piano di recupero, vale a dire la
creazione di percorsi pedonali per mettere in comunica-
zione strade e spazi pubblici del centro storico attualmen-
te chiusi dal perimetro della struttura.  

Sono poi previsti interventi di riqualificazione (arredo ur-
bano, illuminazione pubblica reti fognarie e tecnologiche,
nuova pavimentazione in porfido) che interesseranno le
strade e le aree interne ed esterne del complesso (tra que-
ste, via Capurro, vicolo Gatti e vicolo Spinola).
Nella corte interna dell’ex Collegio sarà abbattuto il mu-
ro di confine lungo via Capurro in modo da creare una ve-
ra e propria piazza che potrà anche essere utilizzata per
ospitare concerti e manifestazioni. Il completamento del-
le opere di compensazione prevede anche la realizzazio-
ne di un sistema di videosorveglianza che implementa
quello già in uso, coprendo questa porzione di centro sto-
rico ed attuando un importante lotto del progetto di si-
curezza cittadino.
In tutta l’area saranno collocate cinque telecamere di tipo
brandeggiabile, che possono ruotare a 360 gradi, e due di
tipo fisso in modo da effettuare un monitoraggio com-
pleto della zona. 

La Giunta comunale ha approvato il
progetto definitivo per la realizzazio-
ne della nuova palestra che sarà utiliz-
zata dalla società sportiva Forza e
Virtù. L’intervento consiste nell’ade-
guamento di parte dei locali del For.Al,
il centro di formazione professionale
situato in via Carducci. La palestra ve-
ra e propria verrà ricavata nello spazio
centrale dell’edificio. In totale, il loca-
le riservato alle attività ginniche misu-
ra 36 metri di lunghezza e 21 metri di
larghezza, per un’altezza di 5 metri ed
una superficie totale di circa 780 metri
quadri.
All’interno dello spazio palestra sarà ri-
cavata una buca dove saranno monta-
te le attrezzature ginniche maschili e
femminili; una volta riempita di gom-

ma piuma permetterà agli atleti di po-
ter provare in sicurezza le uscite dai va-
ri attrezzi. Il pavimento resterà in
cemento, ma si provvederà al rifaci-
mento superficiale mediante la stesu-
ra di vernice poliuretanica ad alta
resistenza.
La tettoia e l’ingresso agli attuali loca-
li laboratorio saranno adibiti a locale
ingresso, ufficio segreteria e servizi
igienici per il personale ed il pubblico,
tale superficie sarà parzialmente sop-
palcata ed al primo piano saranno ri-
cavati gli uffici per la direzione e
l’archivio storico. Le pareti dell’ingres-
so saranno rivestite con gli allori e la
documentazione storica in possesso
della società novese di ginnastica, sarà
pertanto creato una sorta di piccolo

museo che ripercorre le tappe dei cen-
tosedici anni di attività della Forza e
Virtù 1892. I due locali posti a sinistra
della tettoia saranno uniti e ospiteran-
no una piccola palestra utilizzata per
l’attività motorie dei bambini più pic-
coli o, come luogo di riscaldamento per
gli atleti impegnati in gara; lo spazio
potrà essere utilizzato anche per altre
attività sportive. Infine è prevista la
realizzazione dello spogliatoio maschi-
le e femminile ed i servizi igienici. L’im-
piantistica elettrica, idrica e telefonica
sarà separata dagli impianti generali,
mentre l’impianto d’illuminazione sa-
rà incassato nel controsoffitto.  Il costo
totale dell’intervento è di circa 450 mi-
la euro. L’inizio dei lavori è previsto
nella stagione estiva. 

Nuova palestra per la Forza e Virtù

Piano di recupero per l’ex S. Giorgio  
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APPROVATE LE NUOVE TARIFFE

Mensa scolastica
da settembre risparmi per le famiglie

REDDITO ISEE (€) FASCIA TARIFFA 20
BUONIPASTO

FINO A 4.000,00 B € 14,00
DA 4.000,01 A 6.000,00 C € 30,00
DA 6.000,01 A 9.000,00 D € 46,00
DA 9.000,01 A 12.000,00 E € 56,00
DA 12.000,01 A 15.000,00 F € 64,00
DA 15.000,01 A 19.000,00 G € 72,00
DA 19.000,01 A 22.000,00 H € 78,00
DA 22.000,01 A 25.000,00 I € 82,00
DA 25.000,01 A 29.000,00 L € 86,00
OLTRE 29.000,00 E UTENTI
NON RESIDENTI NEL COMUNE M € 90,00

Il Consiglio Comunale ha approvato all’unanimità la rideterminazione delle fa-
sce di reddito e le tariffe del servizio mensa per gli alunni delle scuole mater-
ne, elementari e medie. Il provvedimento è stato adottato urgentemente

affinché i benefici previsti possano essere applicati già all’inizio del nuovo anno
scolastico. 
I principali aspetti riguardano una migliore redistribuzione delle fasce di reddi-
to, che passano da 7 a 11, una riduzione generale del costo dei blocchetti da 20
pasti e l’innalzamento della fascia massima da 20.000 ad oltre 29.000 euro di red-
dito ISEE. L’Amministrazione ha messo in pratica una politica di attenzione alle
crescenti difficoltà in cui si trovano attualmente le famiglie. La rimodulazione
delle tariffe, infatti, porterà ad un risparmio medio consistente per le famiglie
novesi e, comunque, tutti gli utenti pagheranno di meno. Inoltre, sono allo stu-
dio nuove misure, in particolare per agevolare le famiglie con più figli che fre-
quentano nello stesso periodo l’asilo nido e le scuole dell’obbligo. 

Gioco, sport e tanto divertimento per la “Festa della Scuola – Sport in Novi 2008” che si è
svolta dal 7 al 9 maggio scorsi presso impianti sportivi di via Crispi e Viale Pinan Cichero.
L’iniziativa, inserita nel programma tradizionale del “Progetto Giovani” della Regione Li-

guria, si è tenuta per la prima volta nel basso Piemonte. Le tre giornate erano dedicate ai bambini
e alle bambine della Scuola dell’Infanzia ed agli alunni della Scuola Primaria e del primo anno del-
la Secondaria di 1° grado. Coinvolte anche una
decina di società sportive novesi: Forza e Virtù, US
Novese, Novi Pallavolo (maschile e femminile), Ju-
do Club, Boccardo Badminton, Lucky Stars Patti-
naggio, Atletica Novese, Progetto Ciclismo e
Bocciofila Novese. Nell’arco delle tre giornate,
hanno partecipato oltre 1200 alunni di Novi e zo-
ne limitrofe, più un centinaio di insegnanti.
La manifestazione è stata organizzata dal Comu-
ne di Novi (Assessorato allo Sport) in collabora-
zione con l’Ufficio Scolastico Regionale, la
Fondazione CARIGE, la Consulta Sportiva Comu-
nale e il Comitato Sport in Novi.

E’in corso l’Estate Ragazzi, ini-
ziativa organizzata dalla so-
cietà comunale Noviservizi,

che si svolge al centro estivo dell’Isola
dei Bambini fino al 29 agosto ed è ri-
volta ai bambini dai 3 ai 14 anni. Anche
quest’anno sono numerose le proposte
per far trascorrere il tempo libero in
maniera sana e divertente.
Il programma giornaliero (dalle 7,30 al-
le 18,00) comprende varie attività spor-
tive, dal calcio alla pallavolo, dal basket
ad altri giochi di squadra. Le giornate
all’Isola sono allietate anche da mo-
menti ludici, grazie alla presenza di ani-
matori, e da esperienze naturalistiche,
musicali e ricreative in genere. In base
alle predisposizioni individuali sono or-
ganizzati laboratori di disegno e pittu-
ra, giocoleria, laboratori manuali
creativi e di teatro. Ma c’è tempo anche
per fare i compiti delle vacanze, infatti
un’ora e mezza al giorno è dedicata
proprio a questa attività. Infine, a par-
tire dal 30 giugno, per un giorno alla

settimana i ragazzi frequentano la pi-
scina comunale.
Le iscrizioni si sono chiuse all’inizio di
giugno, ma, in base al periodo e alla di-
sponibilità di personale, esiste ancora
la possibilità di prenotare alcuni posti
liberi. Le tariffe settimanali sono di 50
euro senza pasto (80 per i non residen-
ti) e 80 euro con pasto (110 per i non
residenti). Inoltre, sono previste ridu-
zioni per il secondo ed il terzo figlio e
per le famiglie con reddito ISEE infe-
riore a 8.500 euro. Gli abbonamenti
settimanali si effettuano presso l’Uffi-
cio Sport del Comune (via Gramsci, 11 –
2° piano) nei seguenti orari: dal lunedì
al giovedì dalle ore 8.30 alle 12 e dalle
ore 14.00 alle 16.00; venerdì dalle ore
8.30 alle 12. E’ possibile anche usufrui-
re della giornata singola: 20 euro con
pasto (25 per i non residenti) e 13 euro
senza pasto (17 per i non residenti); in
questo caso ci si può rivolgere diretta-
mente agli uffici dell’Isola dei Bambini
in via Crispi 20 (tel. 0143.321346).

Centro estivo all’Isola dei Bambini

Successo per la “Festa della Scuola”



6N° 02 · LUGLIO 2008

� CENSIMENTO DEI NUMERI CIVICI
E’ in corso l’attività di rilievo, schedatura ed informatiz-
zazione di tutti gli immobili che fanno parte del territorio
comunale. La rilevazione, affidata alla ditta Sysgroup srl
di Torino, durerà circa 12 mesi ed è effettuata da un team
di lavoro composto da tre persone più un coordinatore. Il
personale, dotato di apposito cartellino di riconoscimen-
to, compie rilevazioni unicamente esterne agli edifici, fo-
tografando gli immobili e, dove possibile, misurando con
un apparecchio laser l’altezza degli immobili da terra alla
linea di gronda. Per ogni edificio viene compilata una
scheda tecnica che verrà informatizzata in un data base
per costituire un vero e proprio censimento degli edifici
per numero civico. Al termine della rilevazione, gli uffici
comunali potranno utilizzare i dati per snellire le proce-
dure in materia urbanistica, anagrafica e tributaria. Anche
i cittadini otterranno dei vantaggi. Una prima applicazio-
ne pratica di questa innovazione riguarda, ad esempio, la
ricerca relativa alle pratiche edilizie che potrà essere ef-
fettuata non più facendo riferimento ai dati catastali, ma
semplicemente indicando l’indirizzo ed il numero civico
dell’immobile.

� SERVIZIO CIVILE IN CROCE ROSSA
Se hai tra i 18 ed i 28 anni, puoi presentare domanda per
partecipare al prossimo bando per il servizio civile da svol-
gere presso la Croce Rossa della tua città; la durata del pro-
getto è di un anno a partire dal mese di dicembre 2008.
Per l’attività svolta (30 ore settimanale) lo stato corri-
sponde 433 euro mensili. E’ possibile svolgere il servizio ci-
vile anche con un altro lavoro part-time. Le domande
possono essere presentate dai cittadini italiani, senza di-
stinzione di sesso, entro il 7 luglio 2008. Per informazioni
Cri Novi Ligure p.zza XX Settembre, 2 - tel. 338/2635035.

� ASTA PUBBLICA PER
GESTIONE “PUNTO GIOVANI”

Fino al 19 novembre è possibile presentare le offerte per
la gestione del Punto Giovani, la cui sede sarà collocata
nei nuovi locali ubicati in corso Piave e denominati “ex la-
vatoi”. Il prezzo base d’asta annuale è fissato a €
58.000,00 oltre I.V.A. e la durata del contratto è di tre an-
ni, vale a dire dal 1° gennaio 2009 fino al 31  dicembre
2011. Il servizio è finalizzato all’informazione ed al-

l’orientamento dei giovani e alla promozione di attività di
aggregazione. Oltre all’attività di sportello, il contratto
prevede la gestione dello Spazio Giovani come luogo di ri-
trovo finalizzato alla realizzazione di iniziative di caratte-
re ricreativo e culturale. Le condizioni particolari e
generali del servizio sono riportate nel capitolato d’ap-
palto presso l’Ufficio Affari Sociali (tel. 0143 772278 -
772245) o reperibile sul sito: www.comune.noviligure.al.it. 

� FINANZIAMENTI
PER GIOVANI AGRICOLTORI

Fino al 23 settembre è possibile presentare le domande
per i primi bandi di finanziamento sul Programma di Svi-
luppo Rurale 2007/2013, deliberati dalla Giunta Regiona-
le e riguardanti l’insediamento di giovani agricoltori,
l’ammodernamento delle aziende e la diversificazione del-
le attività. In totale i contributi ammontano a 96 milioni
di euro e le misure attivate riguardano: il sostegno all’in-
sediamento di giovani agricoltori, con risorse cofinanzia-
te (finanziamenti comunitari, statali e regionali) pari a 30
milioni di euro; l’ammodernamento delle aziende agrico-
le), con risorse pari a 60 milioni di euro; la diversificazio-
ne in attività non agricole, quali l’agriturismo e i servizi
educativi (comprensivi, per tali attività, di eventuali inve-
stimenti per il risparmio energetico e la produzione di
energia da fonti rinnovabili) e la produzione di energia da
fonte solare fotovoltaica destinata alla cessione a terzi,
con risorse pari a 6 milioni di euro. I bandi sono consulta-
bili all’indirizzo: www.regione.piemonte.it/cgi-
bin/agri/leggi/pub/bandi.cgi. Le domande dovranno essere
predisposte e presentate per via telematica utilizzando il
servizio on line integrato nel sistema informativo agrico-
lo piemontese (SIAP). La copia stampata dalla procedura
informatica dovrà pervenire, anche in forma cartacea, al-
le Province competenti per territorio, entro le ore 12 del
30 settembre 2008. 

� INTESA SULLA QUESTIONE
DEL “MAGLIETTO”

La Giunta provinciale ha approvato il Protocollo d’intesa,
della durata quinquennale, tra la Provincia di Alessandria,
il Comune di Novi Ligure e l’Università del Piemonte Orien-
tale “A. Avogadro” (Facoltà di Scienze – M.F.N.) per la ge-
stione dell’edificio denominato “Maglietto”, nel Comune
di Novi Ligure, nell’ottica di un intervento volto alla rina-

turalizzazione, conservazione e protezione del patrimo-
nio ambientale dell’asta fluviale del Torrente Scrivia.
In questo contesto si è inserita la ristrutturazione archi-
tettonica della struttura, che ha visto la realizzazione di
un’aula per seminari e conferenze, di uno spazio biblio-
teca, di locali utilizzabili da associazioni di volontariato
ambientale per lo svolgimento di attività educative, di un
laboratorio di ricerca universitaria e di una struttura di
supporto. Nell’ambito dell’accordo di programma, alla
Provincia spetterà la manutenzione ordinaria della strut-
tura e l’utilizzo del piano terra e della foresteria per atti-
vità di educazione ambientale nell’ambito dei progetti del
Laboratorio territoriale e per iniziative dell’ente.

� SOGGIORNO PER ANZIANI
Dopo il soggiorno termale che si è svolto a giugno presso
l’Hotel “Miralaghi” di Chianciano Terme, l’assessorato al
turismo sociale del Comune di Novi Ligure organizza an-
che  quest’anno il tradizionale soggiorno marino a Rimini
(Miramare)  per il periodo dall’1 al 15 settembre 2008. La
struttura scelta è l’hotel “Ducale”, che si trova a circa 60
metri dal mare. La quota di partecipazione massima è di
€ 570,00. Le iscrizioni si effettuano dal 16 giugno al 7
agosto 2008 presso l’Ufficio sport e turismo sociale (via
Gramsci, 11 – 2° piano) nei seguenti orari: dal lunedì al gio-
vedì dalle ore 8.30 alle 12.00 e dalle ore 14.00 alle 16.00;
venerdì dalle ore 8.30 alle 12.00.

� AMICI DEL CIAMPINI
E’ nata l’”Associazione ex alunni amici del Ciampini”: a
darne l’annuncio il prof. Giuseppe Arona che del sodalizio
rivestirà la carica di Presidente. A coadiuvarlo saranno An-
drea La Cava, ex-alunno, Vice-Presidente; l’ex Preside del-
l’ITIS “Ciampini” prof. Mario Bisio e la docente Maura
Meucci, entrambi in pensione, in qualità di consiglieri; il
Direttore dei Servizi Amministrativi della scuola di Via Ver-
di, dott.ssa Romana Forlano, in veste di tesoriere; la ex
alunna Ylenia Squadrelli come segretaria. Questo Consi-
glio Direttivo durerà in carica tre anni. L’Associazione ha
sede presso l’Istituto Tecnico Industriale Statale “G.Ciam-
pini”, in Via Verdi 44, ed ha lo scopo di organizzare in-
contri, convegni, visite e viaggi di istruzione nonché la
promozione di raccolte di fondi per l’istituzione di borse
di studio a sostegno degli studenti o per l’acquisizione di
materiale ed apparecchiature didattiche.

NOTIZIE IN BREVE

ADOTTIAMO UN VILLAGGIO

Gli aiuti novesi
a due campi profughi indonesiani

Si è conclusa l’operazione di solidarietà “Adottiamo un
Villaggio”a favore delle vittime dello Tsunami, pro-
mossa dal Comune di Novi in collaborazione con l’ICS

di Alessandria (Istituto per la Cooperazione e lo Sviluppo).
Nella relazione finale sono evidenziati gli interventi realiz-
zati dall’associazione PKPA (Center for Study and Child Pro-
tection) nel periodo tra febbraio e dicembre 2007. I due
progetti erano rivolti a migliorare la salute materno - in-
fantile delle popolazioni dei campi profughi di Jantho e
Meulaboh (Provincia di Aceh, Indonesia).
L’attività svolta a Jantho, ha permesso di formare 30 quadri
sanitari, pubblicare il Magazine Ceudah, che è stato usato
come mezzo di informazione sanitaria a Kota Jantho, ed ac-
quistare libri sulla alla sanità infantile e delle donne per

l’ospedale del PKPA. Tra le altre attività, spicca l’organizza-
zione di numerosi seminari su varie tematiche, dalla pre-
venzione del tumore al seno e all’utero alla cura della
gastroenterite. Inoltre, 236 bambini hanno beneficiato del
programma “Pulire insieme i vostri denti” e 113 donne han-
no partecipato al check up papsmear  (controllo medico per
rilevare il cancro all’utero). Il programma è stato esteso an-
che alle donne e ai bambini di altri villaggi, per un totale di
765 persone.
Per quanto riguarda il campo di Meulaboh, si è provveduto
a reclutare personale sanitario, acquistare medicinali e at-
trezzature, legalizzare cliniche sanitarie, fornire vitamina A
e ulteriori alimenti per i bambini che vivono nelle baracche
di Tanjung Harapan. Oltre ad estendere la campagna per il
miglioramento delle condizioni igieniche e dell’alimenta-
zione, è stato realizzato il Programma Posyandu che preve-
deva controlli medici rivolti alle donne in gravidanza e ai
neonati. Infine, si è svolta attività di informazione e 3200
pazienti sono stati visitati presso le cliniche sanitarie del
PKPA.
Le risorse impiegate sono di poco superiori ai 24 mila euro.
Il Comune ha stanziato 10 mila euro ed altri 5 mila sono sta-
ti versati dall’Ics. I rimanenti 9 mila provengono da sotto-
scrizioni di privati, aziende e associazioni novesi e da
iniziative benefiche. In particolare, sono stati raccolti 2.338
euro in occasione del mercatino organizzato dal primo cir-
colo didattico nel dicembre 2005 e 2.830 euro per il Galà di
Capodanno che si è tenuto al Centro Fieristico nel 2005. Al-
tri 752 euro sono giunti dalle offerte per il concerto di San-
to Stefano che si è svolto il 26 dicembre 2005, mentre 500
euro derivano dalla vendita di calcografia e poesie a cura
dell’Associazione Culturale Laboratori d’Arte.

La Festa
delle Culture
Grande successo per la Festa delle
Culture. Alla quarta edizione, che si
è svolta il 31 maggio scorso nei giar-
dini Pubblici di viale Saffi, hanno
partecipato numerosi cittadini stra-
nieri e novesi. L’inaugurazione è sta-
ta preceduta dalla sfilata dei vari
gruppi etnici. Per tutto il pomerig-
gio hanno funzionato gli stand con
prodotti tipici insieme a spettacoli
musicali, danze e giochi per bambi-
ni con gli animatori del C.S.P. (Con-
sorzio Servizi alla Persona). 
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6° FESTIVAL DELLE CONTAMINAZIONI

martedi 15 LUGLIO
Piazza Dellepiane ore 21,30

SULLA STRADA ANCORA
di e con Paolo Rossi

INCONTRO CON ROSSANA CASALE

martedi 22 LUGLIO
ore 21,30
Chiostro della biblioteca

SAMA Spa

Un libro una sera d’Estate
ArtEstate
Inchiostro

Centro Comunale di Cultura G. Capurro

spettacolo,
musica, cinema,
shopping
a Novi Ligure

Lunedì 4 AGOSTO

INGRESSO LIBERO*

PER TUTTI GLI SPETTACOLI
a pagamento solo lo spettacolo del 2 luglio
Nel di Alessandro Bergonzoni Euro 4,00

6° FESTIVAL DELLE CONTANIMAZIONI

mercoledì 2 LUGLIO
Piazza Dellepiane ore 21,30

NEL
con Alessandro Bergonzoni

21-22 LUGLIO
Stage di Canto con Rossana Casale con selezione di giovani talenti

FESTIVAL
DELLE

ARTI

CONCERTO JAZZ con Rossana Casale e la Jazz Band

6° FESTIVAL DELLE CONTANIMAZIONI

mercoledì 23 LUGLIO
Giardini pubblici di Viale Saffi ore 21,30

CLUSTER IN CONCERTO

musica, spettacoli,
Fiera d’Agosto
Grande spettacolo
pirotecnico
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Anche Maurizio Fondriest ed Eugenij
Berzin entreranno a far parte delle
celebrità presenti al Museo dei Cam-
pionissimi. L’annuncio è stato dato
dagli stessi protagonisti nella serata
celebrativa del “Fondriest 20° anni-
versario” che si è svolta il 14 giugno.
Il campione trentino, che in questi
giorni ha celebrato i venti anni dalla
sua vittoria mondiale, ha promesso
che tornerà a Novi in autunno per
presentare il filmato che documenta
l’iniziativa. In quell’occasione done-
rà al Museo due cimeli della sua car-
riera: la maglia e la bicicletta della
sua ultima gara da professionista.
Anche il ciclista russo, già vincitore
di un Giro d’Italia nel 1994, donerà

una bici ed una maglia. Intanto si è concluso il viaggio che ha portato Fondriest a Roma per in-
contrare Papa Benedetto XVI. L’evento ha un duplice intento benefico a favore dei più piccoli: at-
traverso la vendita del completo tecnico celebrativo e dei cimeli messi a disposizione dai campioni,
verrà sostenuto il progetto Piccolo Fratello, promosso da Fondazione Mediolanum e Fondazione
Francesca Rava – N.P.H. Italia Onlus, e l’AIL Associazione italiana per la lotta contro le leucemie. 
Attorno a Fondriest si è costituito un gruppo di campioni che lo accompagnano sia con il loro so-
stegno alle iniziative benefiche sia pedalando a fianco del trentino. Non potevano certo mancare a
questo appuntamento colleghi illustri come Ercole Baldini, Marino Basso, Gianni Motta, Vittorio
Adorni, Francesco Moser. E ancora Paolo Bettini, Moreno Argentin e Alfredo Martini che Fondriest
incontrerà lungo il percorso, oltre a Felice Gimondi, Giuseppe Saronni, Mario Cipollini, Michele Bar-
toli e Vasco Baroni che sono stati coinvolti dal campione trentino. All’iniziativa hanno aderito an-
che campioni di altre discipline sportive.
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Tutti pazzi per Fantozzi
Sono stati oltre 500 i partecipanti del Trofeo Fantozzi, la celebre “Coppa del
Mondo Per Corridori Ipodotati” che a Novi ha festeggiato la sua diciottesima
edizione. La manifestazione si è tenuta domenica 1° giugno tra l’entusiasmo
di numerosi curiosi. La gara, partita nel pomeriggio dal Museo dei Campio-
nissimi, si snodava sulle colline novesi in mezzo a panorami mozzafiato e ai
famosi vitigni dove si produce il bianco di Gavi. Dopo l’arrivo, la festa è con-
tinuata con le cerimonie di premiazione ed il pasta party organizzato dal Co-
mitato Sport in Novi. Molto soddisfatti anche gli organizzatori, che non
escludono di replicare l’anno prossimo con una nuova edizione nella città dei
Campionissimi. 

DA AGOSTO A DICEMBRE

Gli appuntamenti del Festival Marenco
Prende il via alla fine di agosto la seconda parte del Festival
Marenco. La manifestazione, che anche quest’anno ha otte-
nuto l’Alto Patronato del Presidente della Repubblica, si è
aperta il 12 aprile scorso con il concerto dell’Orchestra di Fia-
ti Città di Soncino, una delle orchestre per fiati e percussio-
ni più rappresentative sul territorio nazionale. Nella serata
inaugurale si è svolto anche la premiazione dell’Edizione
2007 del Concorso Internazionale di Composizione “Ro-
mualdo Marenco”. Vincitori ex aequo per la sezione banda
sono stati  i compositori Ferrer Ferran (Spagna) e Dario To-
solini (Italia), e per la sezione strumento solo - clarinetto Ge-
offrey Hannan (Regno Unito).

28 AGOSTO (ORE 21)
Chiostro della Biblioteca Civica – Concerto del Quar-
tetto d’Archi dell’Orchestra Nazionale della
Rai (oboe solista Carlo Romano). 

30 AGOSTO (ORE 21)
Biblioteca – Concerto del Duo Alterno (Tiziana
Scandaletti soprano e Riccardo Piacentini pianista). 

6 SETTEMBRE (ORE 21)
Auditorium Dolci Terre di Novi - Concerto di Gala con
l’Orchestra Sinfonica del Teatro Carlo Felice,
diretta dal Maestro Maurizio Billi. 

13 SETTEMBRE (ORE 21)
Teatro Giacometti - Concerto del Corpo Musicale
Romualdo Marenco di Novi Ligure, diretto dal
Maestro Andrea Oddone.

14 SETTEMBRE (ORE 16-19)
Centro storico -  Raduno bandistico Allegro per
Bande

20 SETTEMBRE (ORE 21)
Oratorio della Maddalena – Concerto del pianista 
Roberto Prasseda

OTTOBRE (data da definire)
Chiesa Collegiata - Concerto con i Cameristi del-
l’Orchestra Classica di Alessandria (Oboe Soli-
sta Carlo Romano).

15 NOVEMBRE (ORE 21)
Teatro Giacometti – Concerto del gruppo Italian sa-
xophone Quartet.

28 DICEMBRE (ORE 21)
Auditorum Dolci Terre di Novi -  Gran Concerto di
Fine Anno con l’Orchestra Classica di Alessandria
(programma musicale di Strauss e Romualdo Maren-
co) direttore Maurizio Billi.

PROGRAMMA DEI PROSSIMI APPUNTAMENTI INFO: BIBLIOTECA CIVICA TEL. 0143.76246

DONERANNO I LORO CIMELI

Fondriest e Berzin al Museo
Il campione trentino a Novi per festeggiare il mondiale di 20 anni fa
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Il 23 maggio scorso un incidente verificatosi sull’autostrada A7 ha
provocato la morte di un autotrasportatore e lo sversamento
nello Scrivia di sostanze inquinanti. L’acquedotto, messo subito

in sicurezza, non ha potuto erogare acqua potabile per quasi tre gior-
ni. Non appena terminata l’emergenza il Sindaco Robbiano ha chiesto
al Ministero delle Infrastrutture e Trasporti, alla Società Autostrade e
all’A.N.A.S interventi urgenti sul tratto autostradale al fine di evitare i
continui e ripetuti rischi di inquinamento per l’approvvigionamento
idrico del nostro territorio. 
Nella lettera si ribadisce la necessità di “adottare con carattere di ur-
genza tutti quei provvedimenti atti a prevenire ed evitare danni al no-
stro patrimonio idrico mettendo in sicurezza la A7, in primo luogo, visto
il permanere dello stato di pericolo, vietando il transito di mezzi che
trasportano merci pericolose, tossiche e nocive, come misura urgente e
non per ultimo valutando la possibilità di migliorarne il tracciato”.
«La situazione è ormai insostenibile – ha commentato Robbiano –, mi
auguro che questa volta vengano prese misure urgenti per risolvere de-
finitivamente il problema. Negli ultimi sei anni, su quel tratto si sono
verificati almeno una decina di incidenti che hanno provocato vittime,
nonché gravi disagi per la nostra comunità. In molti casi siamo stati co-
stretti a sospendere il servizio idrico: nell’estate del 2002, ad esempio,
lo sversamento di fenolo nelle acque del torrente ha provocato la chiu-
sura dell’acquedotto per circa una settimana. Non è più tollerabile che
un servizio essenziale, rivolto ad un bacino di circa 100 mila persone,
sia periodicamente messo in allarme ed è assurdo che i nostri sforzi per
ammodernare la rete idrica e gli impianti siano, di fatto, vanificati da
questi eventi. Occorre che gli Enti competenti si assumano le proprie
responsabilità e adottino provvedimenti urgenti».

A7, chiesti interventi urgenti per la sicurezza

APPROVATO IL CONTO CONSUNTIVO 2007

Nuove risorse per manutenzioni
e in ambito sociale
Un avanzo di 1,2 milioni di euro e investimenti effettuati per oltre 6 milioni. In calo l’indebitamento e le spe-
se per beni e servizi — Previsto il trasferimento dell’asilo nido di Viale Rimembranza all’Isola dei Bambini

A PAGINA 16 I DATI PRINCIPALI DELLA GESTIONE ECONOMICA

Gli aspetti principali del Conto Consun-
tivo, approvato recentemente dal Con-
siglio Comunale, riguardano
innanzitutto la solidità dell’avanzo di
amministrazione che ammonta a 1,2
milioni di euro, una cifra ottenuta, per
la maggior parte, dalla necessità di ri-
spettare i limiti imposti dal patto di sta-
bilità. Si tratta di soldi disponibili per
l’Ente che potranno essere destinati al-
le spese di investimento. Nei prossimi
mesi, infatti, una buona parte di que-
ste risorse sarà impiegata per interven-
ti di manutenzione della città e per
spostare l’asilo nido di viale della Ri-
membranza nella nuova sede dell’Isola
dei Bambini (nella foto), operazione
che permetterà anche di aumentare i
posti a disposizione da 36 a 44.
Sul fronte degli investimenti, le risor-

se impiegate nel 2007 superano i 6 mi-
lioni di euro. Le opere di maggior por-
tata hanno riguardato la
riqualificazione di ampie porzioni del
tessuto urbano, la manutenzione di
impianti sportivi, interventi sulle scuo-
le, sulla viabilità, sui servizi sociali e nel
campo della sicurezza urbana attra-
verso miglioramenti dei servizi di Poli-
zia Locale e di Protezione Civile.
Le spese correnti sono interessate da
un trend di crescita assolutamente fi-
siologico e comunque in linea con le
previsioni. Da sottolineare, una diffusa
capacità di effettuare risparmi anche di
limitata entità sui singoli capitoli, in
particolare per approvvigionamento di
servizi ed acquisto di beni, che consen-
te di ottenere economie di spesa com-
plessivamente rilevanti. 

Il risparmio risulta, quindi, essere un
elemento fondamentale dell’azione
amministrativa, che sta alla base delle
previsioni di bilancio per il 2008 e so-
stiene la scelta fatta quest’anno di non
aumentare tasse e tributi a carico dei
cittadini.
Anche le entrate sono in linea con le
previsioni iniziali. Le entrate tributarie
chiudono con accertamenti di soli
50.000 euro inferiori alle previsioni as-
sestate. Le maggiori entrate legate al-
l’Ici ed al recupero dell’evasione
assommano a circa 400.000 euro. 
Gli incassi sulla competenza hanno su-
perato di circa 2,5 milioni di euro i cor-
rispondenti pagamenti, lasciando un
ampio margine di spazio per coprire
maggiori uscite sui residui ed offrendo
la possibilità di rientrare negli stretti

margini di cassa richiesti dalla norma-
tiva nazionale. 
L’Assessore al Bilancio, Germano Ma-
rubbi, sintetizza così gli importanti ri-
sultati raggiunti: «Abbiamo
progressivamente ridotto ed infine az-
zerato la quota di oneri di urbanizza-
zione impegnata sulle spese correnti,
con riflessi che si vedranno negli anni
prossimi anche sulla cassa. Abbiamo ri-
dotto l’indebitamento di medio e
lungo periodo del Comune, liberando
risorse per coprire le spese correnti, il
tutto senza comprimere gli investi-
menti. Infine abbiamo realizzato im-
portanti, e in alcuni casi costosi,
interventi di riorganizzazione e mi-
glioramento di alcuni servizi: dalla
raccolta rifiuti, ai servizi finanziari, al-
le manutenzioni ordinarie».
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L’articolo 2 comma 28 della legge finanziaria 2008 prevede che le ammi-
nistrazioni comunali possano fare parte di una unica forma associativa
per ciascuna di quelle previste dagli articoli 31, 32 e 33 T.U. degli Enti lo-

cali (d. Lgs. 267/2000). L’Istituto Storico della Resistenza per Alessandria e pro-
vincia (come anche quelli di Asti, Cuneo e Novara), rientrando nella previsione
della legge finanziaria per la sua forma di consorzio fra provincia, comuni e co-
munità montane, dovrebbe quindi assumere una nuova veste giuridica, non po-
tendo i comuni rinunciare ad altre attività (ad es. quelle socio assistenziali)
esercitate in forma consortile. Il rischio è che molti comuni che attualmente fan-
no parte dei consorzi finiscano per non aderire al nuovo soggetto giuridico (so-
no 66 i soci attuali) o vi aderiscono in misura economica inferiore rispetto a
quanto avviene ora, mettendo così a repentaglio la sopravvivenza stessa del-
l’Istituto. Una diversa forma giuridica, inoltre, renderebbe difficile la gestione del
personale, compromettendo anche per questa via la funzionalità dell’Istituto. Per
tutti questi motivi, prima la Giunta e successivamente il Consiglio Comunale di
Novi Ligure hanno approvato un ordine del giorno per sollecitare il Consiglio Re-
gionale a modificare la legge regionale 22 gennaio 1976, n. 7 (Attività alla Re-
gione Piemonte per l’affermazione dei valori della resistenza e dei principi della
costituzione repubblicana). In questo modo l’Istituto Storico della resistenza di
Alessandria, assieme a quelli di Asti Cuneo e Novara, rientrerebbe nelle eccezio-
ni previste dalla legge finanziaria (consorzi istituti o resi obbligatoli da leggi na-
zionali e regionali). Si chiede inoltre che la modifica alla legge regionale, già
votata all’unanimità in sede di commissione cultura, sia approvata in tempi ra-
pidi in quanto il termine fissato dalla legge finanziaria per la riduzione ad una
delle appartenenze consortili è stato fissato al 30 settembre prossimo.

La parola al Consiglio Comunale
In questo spazio autogestito trovano posto le opinioni dei capigruppo
consiliari. Pubblichiamo gli interventi che ci sono pervenuti

Una politica a favore
delle famiglie
La discussione e l’approvazione del bilancio consun-
tivo 2007 hanno fatto emergere un quadro decisa-
mente positivo per le casse del Comune di Novi, con
un esercizio che si caratterizza per un avanzo di am-
ministrazione di un milione e 234mila euro, un avan-
zo reale ed immediatamente disponibile che potrà
essere utilizzato già a partire dai prossimi mesi per
spese d’investimento ed interventi a favore delle fa-
miglie novesi. Oltre a nuovi investimenti ed interventi

di manutenzione, infatti, parte dell’avanzo di amministrazione verrà dedica-
to alle politiche per l’infanzia e concordiamo appieno con l’idea di utilizzare
parte dell’avanzo per l’ampliamento dell’asilo di viale Rimembranza (l’asilo
sorgerà su un piano solo e passerà da 36 a 45 posti) ed il suo spostamento pres-
so l’Isola dei Bambini , struttura che sempre più sta assumendo le caratteristi-
che di un vero e proprio “polo per l’infanzia”.
Negli ultimi anni l’amministrazione comunale ha posto grande attenzione al-
la politiche per la famiglia e la recente decisione di rivedere le tariffe e le fa-
sce di reddito per l’accesso alla mensa scolastica ne è un esempio. Grazie a
questa decisione, infatti, tutte le famiglie con dei figli in età scolare che han-
no un reddito ISEE inferiore a 29 mila euro  riceveranno un vantaggio econo-
mico che aumenterà al diminuire del reddito ed all’aumentare dei componenti
del nucleo famigliare. E’ da sottolineare che proprio grazie alla solidità dei bi-
lanci dell’amministrazione l’applicazione delle nuove tariffe potrà avvenire
già da settembre, senza che le minori entrate portino alcun problema alle cas-
se del comune.  L’attenzione alle famiglie si è comunque caratterizzata negli
anni passati anche attraverso un’attenta politica fiscale e ne sono esempio la
progressiva riduzione negli anni dell‘Ici sulle prime case e l’estensione della
riduzione maggiorata a tutte le famiglie con disabili. Preso atto della totale
cancellazione dell’Ici sulla prima casa, già molto ridotta dal precedente go-
verno di centro sinistra e per la quale ci aspettiamo un totale e rapido ristoro
delle minori entrate per i comuni da parte dello stato, è comunque impor-
tante a nostro parere sottolineare come il Comune di Novi, al contrario di mol-
ti altri Comuni, ha da sempre attuato una politica molto attenta su questo
aspetto, mantenendo un’Ici tra le più basse in provincia e riducendola pro-
gressivamente negli anni.

Paola Cavanna
Partito Democratico

Colpo di spugna all’ICI
Il nuovo Governo guidato da Silvio Berlusconi ha mo-
strato, fin dai primi giorni di attività, di voler entrare
in sintonia con il Paese, di aver compreso appieno le
esigenze dei cittadini e di voler mantenere fede alle
promesse elettorali.
Non a caso uno dei primi provvedimenti varati, du-
rante il primo Consiglio dei Ministri a Napoli, è stato
l’abolizione dell’Imposta Comunale sugli Immobili.
Un primo  segnale di voglia di concretezza che, abo-
lendo una tassa vecchia di ben 15 anni, esenterà 23
milioni di prime case e permetterà a 17 milioni di fa-
miglie di toccare con mano la volontà di trasformare
questo fisco sempre più amaro per gli Italiani.

Il neo Ministro dell’Economia, Giulio Tremonti, ha spiegato il senso del prov-
vedimento con queste parole: “Abolendo l’ICI e un po’ di mutuo, pensiamo
anche di togliere un po’ di angoscia che si è andata cumulando in questi an-
ni per le famiglie”. Questo provvedimento farà risparmiare 1400 euro l’anno
a famiglia. Chi vuole  bollare di demagogia la scelta fatta afferma che la par-
tita sull’ICI lascia in sospeso il nodo degli introiti per i Comuni che basano gran
parte delle loro entrate tributarie proprio sulla tassazione della casa.
Lo stesso Ministro Tremonti ha tuttavia lanciato segnali incoraggianti: i Co-
muni non verranno penalizzati poiché, a fronte della cancellazione di questa
odiosa e odiata tassa, le amministrazioni locali dovrebbero vedersi riconosciuto
un aumento dei trasferimenti.
Mi sento quindi di dire che come inizio non è davvero male e se, come dice un
antico proverbio,  il buon giorno si vede dal mattino c’è di che sperare!

Maria Rosa Porta
FI verso il Popolo della Libertà

Più Lega = Più Sicurezza
E’ la Lega Nord la forza motrice del provvedimen-
to sulla sicurezza che sta per essere varato dal Par-
lamento. Attraverso il lavoro svolto dal ministro
Maroni che va nella direzione di un forte contrasto
alla criminalità e alla immigrazione clandestina, si
cerca di dare strumenti rapidi e concreti che met-
tano in grado le istituzioni (in primo luogo i sinda-
ci e i Comuni che si trovano per forza di cose “in
prima linea”) di dare le necessarie risposte al biso-
gno di maggiore sicurezza che viene richiesto a
gran voce dai cittadini. Nel disegno di legge sulla si-
curezza vengono affrontati anche temi importanti
come la prostituzione e la lotta alla droga, chia-

mando così il Parlamento ad esprimersi su questi problemi che portano tanto
disagio sociale ai cittadini.  Il drammatico aumento dei fenomeni delinquen-
ziali e dell’insicurezza è uno dei problemi più gravi e difficili. Tra questo ge-
nere di reati la cronaca ha drammaticamente portato in primo piano le rapine
in villa, ma non vanno dimenticati lo sfruttamento della prostituzione, le mu-
tilazioni sessuali, lo spaccio di droga, le estorsioni, il lavoro nero ed il relativo
sfruttamento, i furti e le violenze.La posizione e l’azione della Lega Nord su
tutto questo è ferma, irremovibile e determinata: la tutela del cittadino, del-
la sua incolumità è un diritto-dovere prioritario e irrinunciabile. Da questo di-
scende tutta una serie di traguardi, alcuni raggiunti e altri in itinere, che
pongono al centro la sicurezza e l’ordine pubblico. Questi ultimi sono beni
fondamentali ed irrinunciabili che debbono essere garantiti al cittadino in ma-
niera primaria e prioritaria: non può esistere un diritto alla salute, alla scuola
o al lavoro se sussiste l’insicurezza e la paura di percorrere le nostre strade, di
vivere le nostre città, di spostarsi liberamente, mentre i delinquenti possono
imperversare sul nostro territorio.
La criminalità, di regola, si sviluppa laddove la società rimane indifferente ad
essa. Occorre dunque sostenere e potenziare l’operato delle forze dell’ordi-
ne, incentivare l’istituzione e l’attività del poliziotto di quartiere, ma anche di
quelle forme di vigilanza privata o con la partecipazione dei cittadini stessi.

Alessandro Gemme
Lega Nord

Ordine del giorno a favore dell’Isral
Approvato dalla Giunta e dal Consiglio Comunale

Nella seduta del Consiglio Comunale svoltosi il 26 maggio scorso, il Sindaco ha ringraziato il
Consigliere dimissionario Michele Sangiovanni per il lavoro svolto: «Sangiovanni esce dal
Consiglio, ma non dalla scena politica – ha dichiarato – in quanto in questi anni ha dimo-

strato passione per i temi amministrativi e grande impegno all’interno della maggioranza e nelle
Commissioni consiliari». Al suo posto è subentrato Francesco Moro, primo dei non eletti nella li-
sta del Partito della Rifondazione Comunista, dopo l’Assessore Ippolito Negro che ha rinunciato al-
l’incarico di Consigliere. Alle parole del Sindaco si sono aggiunte quelle del Presidente Roberto Rossi
il quale, per conto dell’Assemblea, ha ringraziato Sangiovanni e ha salutato l’ingresso del nuovo
Consigliere. Moro, oltre ad aver assunto la carica di capo gruppo, è entrato a far parte della Com-
missione Bilancio.

Nuovo consigliere per
Rifondazione Comunista
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Le ricadute sulla finanza locale delle Leggi Finan-
ziarie di questi ultimi anni fanno sì che i Comuni
si trovino in non poche difficoltà a raggiungere
gli obiettivi prefissati nella loro gestione econo-
mica e finanziaria.
Nonostante i vincoli del patto di stabilità, rispet-
tati dal nostro Comune, devo dare atto all’attua-
le Amministrazione di aver avuto la capacità
politica e professionale di ridistribuire le risorse
tra i vari assessorati e di aver tenuto fede al pro-
gramma amministrativo.
Per quanto riguarda il conto consuntivo, approvato recentemente dal Con-
siglio Comunale, vorrei sottolineare un avanzo di amministrazione reale,
frutto di una gestione attenta e oculata, che può rappresentare una garan-
zia nel raggiungimento degli obbiettivi d’investimento. Uno dei tanti pun-
ti che, secondo noi, raccoglierà consenso tra i cittadini novesi riguarda la
rideterminazione delle fasce di reddito e delle tariffe della mensa scolastica,
un provvedimento che già da settembre porterà significativi vantaggi eco-
nomici a tutte le famiglie.
La trasformazione in atto nella nostra città è evidente e sotto gli occhi di tut-
ti. In questi anni, attraverso una politica lungimirante, Novi ha saputo ap-
profittare delle opportunità che via via si sono presentate, basti pensare ai
contratti di quartiere, lo sviluppo dell’area ex Ilva con Euronovi, il Movicen-
tro e il futuro recupero dell’ex Collegio San Giorgio.
La raccolta differenziata, che era partita con alcuni problemi, oggi sembra
aver raggiunto percentuali quasi vicino all’obiettivo prefissato; anche la sa-
nità locale sta dando dei risultati positivi, non ultimi la previsione d’investi-
menti pari a 1.590.000 euro dalla Regione Piemonte, che ricadranno, oltre
che su Novi, anche sul basso Piemonte.
Altre iniziative sarebbero da citare, la  più importante riteniamo sia la buo-
na organizzazione amministrativa che migliora sotto alcuni aspetti la quali-
tà della vita dei novesi. Nelle previsioni vi sono interventi sostanziali sulla
manutenzione, in particolare delle strade cittadine. Molte sono gli interventi
per i quali questa Amministrazione merita l’apprezzamento dei cittadini, ve-
di il sociale, lo sport, il commercio e così via.
Tutto ciò mette in risalto un dato importante: questa coalizione ha dimo-
strato, e dimostra, che in futuro è  possibile continuare a lavorare insieme
per una gestione amministrativa efficiente e vicina ai cittadini novesi, così
come è stato in questi anni. Gabriele Del Sorbo

Partito dei Comunisti italiani 

Per una politica
al servizio
della collettività
Siamo ormai a pochi mesi dal voto politico e am-
ministrativo della primavera 2009, che interesse-
rà anche la nostra città, ed il Consiglio comunale
ha appena approvato il conto consuntivo e fi-
nanziario del 2007. l’Italia, dopo la fine anticipa-
ta del Governo Prodi e la vittoria elettorale del
centro-destra, sta attraversando una delicatissi-
ma fase politico-istituzionale, incerta per le li-
bertà democratiche, di forte degrado morale e
occupazionale. La povera gente è in aumento
per la crescita dei prezzi e per i bassi salari, i lavoratori, i giovani per lo più
disoccupati o mal pagati, comunque sfruttati, gli anziani, con pensioni da fa-
me, spesso non arrivano alla quarta settimana.
Anche Novi, come tutte le città di simili dimensioni, attraversa una fase de-
licata per lo sviluppo futuro ed i problemi del momento (casa, lavoro, sicu-
rezza, integrazione, raccolta rifiuti, opere pubbliche, scuola, sanità, vivibilità,
ecc.). Come esponente di Rifondazione Comunista, da pochissimo entrato in
Consiglio Comunale, non conosco ancora i veri e urgenti problemi comuna-
li, ma per correttezza politica proseguo sulla stessa linea politica tenuta dal
gruppo in questa legislatura, che è parte attiva della maggioranza di centro-
sinistra ed esprime un Assessore alle politiche sociali che opera molto bene,
pur nelle ristrettezze delle risorse a bilancio rispetto ai grandi problemi so-
ciali (case popolari, lavoro giovanile, povertà, integrazione degli stranieri).
Oggi, lo voglio rimarcare, spesso si dimentica che il primo elemento di civil-
tà, oltre al lavoro e al benessere collettivo, è la difesa dei valori della libertà
e della giustizia sociale, spesso minacciati dai poteri forti, dall’arroganza del-
la destra al potere, dalla Confindustria.
Voglio ricordare che quest’anno ricorre il 60° anniversario della Costituzio-
ne italiana, la massima Legge dello Stato, nata dalle forze politiche anti fa-
sciste dopo l’immane tragedia del secondo conflitto mondiale ed una
drammatica guerra civile. Oggi questa Legge, nonostante i numerosi tenta-
tivi reazionari di ridimensionarla, è ancora attualissima e di forte prospetti-
va democratica e civile, soprattutto per il futuro e per le nuove generazioni.
Essa è garante del lavoro, rifiuta la guerra, difende le libertà civili, sociali, re-
ligiose e sindacali. Indica la politica come importante strumento a servizio
esclusivo della collettività, che non deve servire ad arricchirsi o a fare carrie-
ra, ma deve essere esercitata senza privilegi e a favore della gente.

Francesco Moro
Partito della Rifondazione Comunista

Un’Amministrazione
vicina ai cittadini

Il 10 Aprile scorso, la Giunta Comunale ha approvato  un ordine del giorno in cui
esprime solidarietà al popolo tibetano e invita il Governo italiano a farsi porta-
voce per una urgente soluzione della questione. Questo è il testo integrale del
documento.

LA GIUNTA COMUNALE DI NOVI LIGURE

VISTA la grave situazione creatasi in questi ultimi giorni nei territori riconduci-
bili al “Tibet etnico” dovuti ai numerosi scontri che, dalle informazioni diffuse
dai media internazionali hanno provocato oltre un centinaio di morti;

ADERENDO all’impegno assunto dal Consiglio Regionale del Piemonte nei con-
fronti del Dalai Lama Tenzin Gyatso, recentemente in visita a Torino, di sostenere
la decennale battaglia non violenta a sostegno di un dialogo con i cinesi al fine di
ottenere un riconoscimento culturale della tradizione e della religione tibetana;

CONSIDERATO che il Consiglio Comunale di Novi Ligure, nella seduta del 19 Feb-
braio 2001, approvò un ordine del giorno in cui si chiedeva al Governo e al Par-
lamento della Repubblica Italiana di dare attuazione alla risoluzione del
Parlamento Europeo del 6 Luglio 2000 per garantire la piena autonomia dei ti-
betani in tutti i campi della vita politica economica, sociale e culturale;

CONSIDERATO ALTRESI’ che nello stesso ordine del giorno il Consiglio Comuna-
le di Novi Ligure si impegnava a mantenere esposta la bandiera tibetana all’in-
terno della Sala Consiliare, almeno fino a quando il Governo della Repubblica
Popolare di Cina non avesse concordato un nuovo status per garantire al Tibet
piena autonomia;

INVITA IL GOVERNO DELLA REPUBBLICA ITALIANA

a farsi portavoce per una urgente soluzione che veda la definitiva modifica del-
la posizione dell’Autorità cinese nei confronti della questione tibetana, a co-
minciare dall’apertura al dialogo con il Dalai Lama e l’immediata sospensione
della repressione dei manifestanti;
a porre con fermezza il problema del rispetto dei diritti umani al centro dei rap-
porti dell’Unione Europea con la Repubblica popolare cinese.

ODG APPROVATO DALLA GIUNTA COMUNALE

Solidarietà
al popolo tibetano

Il Comune di Novi ha indetto una selezione pubblica per due “Istruttori Tecnici
part time” (18 ore settimanali - posizione economica C1). Possono presentare
domanda coloro che sono in possesso del Diploma di Geometra, conoscono una
lingua straniera e l’uso delle apparecchiature e delle applicazioni informatiche
più diffuse. La domanda può essere presentata direttamente all’Ufficio proto-
collo del Comune, via Gramsci 11 – 15067 Novi Ligure o trasmessa a mezzo Rac-
comandata entro il giorno della scadenza, fissata alle ore 12 del 24 luglio 2008.
La sede di svolgimento delle prove sarà pubblicata sul sito del Comune a partire
dal 24 luglio 2008. Copia del bando è disponibile su www.comune.noviligure.al.it 

Concorso per due
geometri part-time

Il Decreto Legge n. 112 del 24 giu-
gno 2008, relativo alla cosid-
detta “Manovra economica”,
tra le disposizioni destinate alla
semplificazione prevede che il
termine di validità delle carte di
identità passi, con effetto imme-
diato, da cinque a dieci anni. Que-
sta norma si applica non solo alle
carte di identità che vengono rila-
sciate dal 25 giugno 2008 in poi, da-
ta di pubblicazione ed entrata in
vigore della legge, ma anche a tutte
quelle in corso di validità a tale data.
Pertanto tutti coloro che sono in pos-
sesso di una carta d’identità rilasciata dal
26 giugno 2003 in poi, sono pregati, en-
tro la scadenza, di recarsi presso l’Ufficio
Anagrafe del Comune che provvederà a
convalidare il documento originario per gli
ulteriori cinque anni. 

Ora la carta d’identità
vale dieci anni
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Continua a migliorare e ad ampliarsi il sistema di vi-
deosorveglianza della città. Dopo l’attivazione della se-
conda centrale operativa presso il Comando Compagnia

Carabinieri di Novi Ligure, che dall’anno scorso affianca quel-
la gestita dalla Polizia Municipale, sono state installate due
nuove telecamere in aggiunta a quelle già attive. Entrambe
sono brandeggiabili, ovvero possono ruotare ottenendo un
campo di ripresa a 360 gradi. La prima delle nuove postazioni
è ubicata in via Verdi, in corrispondenza dell’entrata carra-
bile del Comando di Polizia Municipale; l’altra, situata nel
quartiere Lodolino, sorveglia in particolare il Parco Nicholas
Green. 
L’intero sistema, che a partire dal 2005 consente di monito-
rare 24 ore su 24 i punti nevralgici della città ed i principali
immobili comunali, è ora dotato di 15 telecamere ed è quin-
di ancora più efficace nell’opera di controllo del territorio.
Un’altra novità riguarda l’ammodernamento della video-
sorveglianza interna al Comando di Polizia Municipale e del-
la stessa centrale operativa, attrezzata con monitor a più alta
risoluzione. Il sistema, progettato dall’azienda milanese Te-
lematic Solutions S.p.a., associa un elevato contenuto tec-
nologico a diversi criteri estetici così da armonizzare le in-
stallazioni al contesto architettonico della città.
Inoltre, per intensificare la presenza dei Vigili Urbani, è sta-
to riorganizzato il servizio di prossimità che verrà svolto con
una cadenza fissa ogni venerdì.

Per il quartiere Lodolino, il personale della Polizia Municipale
è a disposizione dei cittadini presso l’intersezione tra via Fer-
rando Scrivia e viale Caduti di Nassiriya dalle ore 14,00 alle
15,00. Dalle 15 alle 16 è attiva la postazione presso il piaz-
zale della Parrocchia della Pieve, mentre dalle 17 alle 17,45
il servizio è svolto nella frazione Merella (piazzale del Circolo).
Infine, dalle 18 alle 19, i vigili di prossimità assicurano la pre-
senza nel quartiere GIII, presso la piazza Aldo Moro.

Corso di
aggiornamento
per i Vigili 
La Polizia Municipale di Novi, in col-
laborazione con il Settore Polizia Lo-
cale della Regione Piemonte, ha
organizzato un corso di aggiorna-
mento del personale inerente l’au-
to tutela e la protezione individuale
durante il servizio operativo.
Le lezioni, tenute dall’Ispettore
Marco Ricca della Polizia Municipa-
le di Torino, si sono svolte nel mese
di maggio, per un totale di 42 ore
ed un esame finale. 
Il programma prevedeva una parte
teorica ed una pratica con l’obietti-
vo di migliorare, in particolare, il
servizio operativo durante l’attività
di controllo del territorio.
Tra le tematiche del corso, infatti,
rientravano innanzitutto le proce-
dure per agire in sicurezza e la pre-
parazione psicologica per
affrontare situazioni di pericolo. Gli
altri argomenti trattati riguardava-
no, ad esempio, i servizi svolti sin-
golarmente o in team, i controlli
degli autoveicoli, le problematiche
di pronto intervento e la gestione
degli aspetti repressivi, come fermi
ed arresti. 
Al corso hanno partecipato 16 agen-
ti ed un ispettore.

DUE NOVITA’ PER LA SICUREZZA URBANA

Più telecamere per
la videosorveglianza
Ha preso il via anche il servizio di polizia di prossimità
nelle zone periferiche con cadenza fissa ogni venerdì

EDUCAZIONE STRADALE NELLE SCUOLE

Ai corsi tenuti dai Vigili
hanno partecipato 1600 alunni
Con le ultime prove pratiche, si è

concluso il 28° Corso di Educa-
zione Stradale riservato agli

alunni delle scuole cittadine di ogni or-
dine e grado. L’attività è stata svolta da
numeroso e qualificato personale del
Corpo di Polizia Municipale. Gli incon-
tri, diversificati per ogni scuola e in fun-
zione dell’età, hanno avuto come
argomento principale l’educazione
stradale, ma sono stati affrontati anche
temi diversi come la legalità, i rischi do-
mestici, la protezione civile. 
In totale, hanno partecipato 872 alun-
ni così suddivisi: Scuola Media Doria (76
alunni), Scuola Elementare Pascoli
(192), Scuola Elementare Zucca (282),
Scuola Elementare Rodari (47), Scuola
Elementare Martiri (81), Scuola Ele-
mentare Oneto (74), Scuola Elem. Pa-
sturana, (64), Scuola Materna Garibaldi
(56).
A completamento dell’attività didatti-
ca in classe, sono state effettuate visite
guidate  presso il Comando e la sala
C.O.M. della Protezione Civile, prove
pratiche consistenti in uscite a piedi,
prove con velocipede, mediante realiz-
zazione di percorso attrezzato utiliz-
zando il kit comprensivo di segnaletica
verticale, orizzontale, semafori ecc., in
dotazione al Comando di Polizia Muni-
cipale. 
E’ stata, inoltre, fornita collaborazione
e supporto tecnico agli insegnanti del-
la Scuola Elementare Pascoli per la rea-
lizzazione dei progetti regionali “Ti
M.u.O.v.I.”, in particolare per l’attività

di orienteering in centro storico che ha
coinvolto 8 classi per un totale di 180
alunni. 
Sempre nell’ambito del medesimo pro-
getto educativo, è stata mantenuta
l’attività didattico-ludica, del gruppo
“Mini Vigili”. Ad Aprile si è tenuto
presso il Comando un incontro didatti-
co avente come temi l’educazione stra-
dale e la sicurezza in casa e a scuola. Il
30 maggio, grazie anche a sponsoriz-
zazione esterna, si è svolta  l’escursio-
ne a Tirrenia con attività presso il parco
di Educazione Stradale “Ciclilandia“
(nella foto). Il gruppo è composto da
13 bambini.    
Il Personale di Polizia Municipale, infi-
ne, è stato impegnato nei corsi prope-
deutici al conseguimento del
“certificato di idoneità alla guida del ci-

clomotore”. I corsi hanno avuto la du-
rata di 12 ore ciascuno, suddivisi in tre
moduli, con un massimo di 30 alunni
per corso. Ad eccezione del Liceo Amal-
di, che ha proceduto autonomamente,
per tutte le altre scuole cittadine le le-
zioni sono state tenute dal Comando
Polizia Municipale. Il personale ha svol-
to l’attività presso l’IPC Boccardo (17 al-
lievi), la SMS Doria  (50), la SMS
Boccardo (57) e l’ITIS Ciampini (22), per
un totale di 146 allievi. Ogni corso è
stato tenuto in modo completo, cioè
per le 12 ore previste e per tutti i tre
moduli. Sono state altresì effettuate le-
zioni di “approfondimento e recupero”
richieste dagli stessi istituti.
In totale, tra le varie attività, sono sta-
ti contattati 1607 alunni delle scuole di
ogni ordine e grado.

OBERTENGA 2008

A scuola di 
Protezione Civile 
Ha avuto un grande successo l’esercitazione di
protezione civile “Obertenga 2008”, iniziativa
giunta alla terza edizione, che si è svolta dal 30
aprile al 4 maggio. Il teatro delle operazioni era
localizzato nei Comuni di Novi Ligure, Pastura-
na e nella zona oltre Scrivia del COM 12. Nel
campo base dell’Isola dei Bambini è stata alle-
stita la tendopoli, in funzione giorno e notte ed
aperta alle visite del pubblico. Tra gli interventi
più “spettacolari” messi in atto, ricordiamo il
salvataggio in acqua da parte dei sommozzato-
ri, la ricerca di persone scomparse nei boschi e
l’evacuazione di strutture pubbliche ed edifici.
La novità di quest’anno è stata l’emergenza in-
dustriale presso lo stabilimento “Novigas” in
strada Boscomarengo, con relativo isolamento
dell’area, che ha visto impegnato anche il per-
sonale dei Carabinieri (Comando Stazione di No-
vi Ligure) e della Polizia Municipale.
L’organizzazione di tutta l’esercitazione è stata
curata dal Gruppo Comunale di Protezione Ci-
vile di Novi Ligure e dall’Associazione Alpini di
Alessandria (Nucleo Protezione Civile “Agosti-
no Calissano”). Alle giornate hanno partecipa-
to tanti volontari di altre associazioni, quali il
Gruppo Alpini di Novi, il Gruppo Comunale di
Protezione Civile di Pasturana, l’Associazione
Nazionale Carabinieri, la Croce Rossa Italiana
(Comitato di Novi Ligure), l’Associazione Ra-
dioamatori, il gruppo subacqueo della A.S. No-
vi Nuoto, le unità cinofile della Protezione Civile
A.N.A. (sezione di Alessandria). 
L’iniziativa è stata sostenuta anche da numero-
se aziende locali. 
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Da maggio è attivo il portale del
Distretto, nuovo sito internet
dedicato allo shopping e al tu-

rismo, che offre informazioni sempre
aggiornate in modo diretto e interat-
tivo.
In soli due mesi dalla messa on line, so-
no stati raccolti oltre seicento indirizzi
utili di strutture presenti sul territorio
del Distretto:  Arquata Scrivia, Basa-
luzzo, Bosco Marengo, Cassano Spino-
la, Fresonara, Gavi, Novi Ligure,
Pasturana, Pozzolo Formigaro, Serra-
valle Scrivia e Tassarolo.
Le informazioni sono divise per tipolo-
gie. E’ possibile sapere dove mangiare,
dormire, fare shopping, conoscere le
date di fiere sagre e mercati, diverti-
menti e altre informazioni utili.
Il portale ha una struttura studiata per
facilitare la navigazione. Il motore di
ricerca, permette di trovare con facili-
tà non solo dati già conosciuti (ad
esempio inserendo nominativo o loca-
lità) ma anche di ricercare, attraverso
parole chiave, tutte le strutture che
soddisfano determinati requisiti. 
Utilizzando il portale, ad esempio, è
possibile trovare i negozi che sono con-

cessionari di un determinato marchio,
scoprire le tipicità enogastronomiche e
l’eccellenza dell’artigianato locale, pia-
nificare un weekend individuando al-
berghi, ristoranti, luoghi di interesse.
Navigando attraverso le Gallery pote-
te percorrere virtualmente il nostro
territorio e con un semplice click sugli
Eventi sarete sempre aggiornati sulle
manifestazioni locali.
Saranno disponibili dal mese di luglio
nella sezione Concorsi la graduatoria e
la gallery del concorso fotografico “
Cattura l’atmosfera primaverile nelle
terre novesi”, con la possibilità di vo-
tare le foto preferite. 
Dalla stessa sezione si potrà scaricare il
nuovo concorso fotografico “Cattura
l’atmosfera estiva nelle terre novesi”
con scadenza al 19 settembre 2008. Per
collaborare con il portale del distretto
inviando foto, curiosità, articoli basta
scrivere a info@distrettonovese.it o in-
viare suggerimenti attraverso il form
presente nella sezione suggerimenti e
contatti.
Basta un semplice click per avere il di-
stretto a tua disposizione: www.dis-
trettonovese.it

Sette itinerari da percorrere in bicicletta tra le
colline di Ovada, Novi e Tortona. Questa è la pri-
ma azione concreta di “Piemonte Ciclabile”, un
progetto turistico della Provincia di Alessandria
che vede il Comune di Novi come soggetto at-
tuatore. I percorsi, già presentati a tour operator
italiani ed esteri nel corso di un workshop tenu-
tosi al Museo dei Campionissimi, sono pensati per
accontentare diverse tipologie di ciclo turisti. 
Nell’itinerario “Specchi d’acqua” si seguono i cor-
si dei fiumi per raggiungere incantevoli laghi sul
confine ligure, “Bimbinbici” fa scoprire ai picco-
li la fauna selvatica, “Castelli da fiaba” è dedica-
to agli amanti delle fortezze secolari, mentre
“Sulle strade di Fausto Coppi” mette alla prova i
più allenati sulle strade che il mitico campione
utilizzava per allenarsi. 

Si continua con “Desperate housewifes” che co-
niuga sport e shopping, “Pedalando tra vigneti e
campi da golf” e “Relax o adrenalina”, percorso
adatto a un pubblico di veri sportivi che, oltre a
utilizzare la MTB, vogliono lanciarsi con il para-
cadute, fare trekking e sfidare le strette di Per-
tuso in canoa. I percorsi di Piemonte Ciclabile
durano più giorni e sono associati a pacchetti tu-
ristici con l’indicazione di dove mangiare e dor-
mire; attualmente è in corso la realizzazione di
un sito internet per promuoverli su vasta scala in-
sieme alle bellezze naturali, le tradizioni cultura-
li, i prodotti tipici dei territori su cui si snodano. 
Per maggiori informazioni è possibile visitare il
sito del Comune di Novi: 

www.comune.noviligure.al.it

Turismo in crescita nel novese 
Nel 2007 gli arrivi crescono del 10,15%, + 4,27% le presenze
Ottime notizie giungono dall’analisi del movimento turistico alessandrino. I
dati, diffusi dalla Provincia di Alessandria, si riferiscono all’anno 2007 e met-
tono in evidenza come le presenze a livello provinciale siano passate dalle
538.572 del 2006 alle 550.385 del 2007 (+ 2,19%) e gli arrivi da 225.655 a
239.095 (+ 5,96%).  Superiore alla media provinciale è il risultato ottenuto dal-
l’area novese che vede un aumento delle presenze del 4,27% (79.334 nel 2006,
82.722 nel 2007) e un incremento degli arrivi pari al 10,15% (31.748 nel 2006,
34.970 nel 2007). A beneficiare della crescita è soprattutto il settore alber-
ghiero che registra un aumento delle presenze pari al 7,19%, infatti si passa
da 72.652 (2006) a 77.877 (2007) con un dato assoluto di + 5.225 unità. Au-
mentano anche gli arrivi del 10,26% (29.893 nel 2006, 32.961 nel 2007, + 3.068
unità). In questo settore migliora anche la situazione delle strutture ricettive,
che rimangono 36 ma vedono aumentare gli alberghi a 3 stelle (10 nel 2006,
11 nel 2007), quelli a due stelle (5 nel 2006, 6 nel 2007), mentre diminuiscono
quelli ad una stella che passano da 18 (2006) a 16 (2007).
In miglioramento anche l’offerta per le strutture extra alberghiere che passa-
no da 34 (2006) a 45 unità (2007). In particolare, sempre nell’area novese, so-
no in aumento gli affitta camere (da 5 a 7), gli agriturismi (da 14 a 18) e i bed
& breakfast (da 13 a 18). Nonostante l’aumento degli arrivi pari all’8,30%
(1.855 nel 2006, 2.009 nel 2007), il settore extra alberghiero registra come uni-
co dato negativo quello delle presenze che passano da 6.682 a 4.845 (- 27,49%).

Premiati vini novesi
L’azienda novese Il Saulino, con il suo “Ga-
vi 2007 Podere Saulino”, ha ottenuto la
medaglia d’argento al concorso enologico
“Selezione del Sindaco 2008” bissando il
successo ottenuto nel 2003. 
Questa edizione ha visto una rilevante par-
tecipazione di Comuni, di aziende produt-
trici e, ovviamente, di vini. Il Concorso
prevede, infatti, la partecipazione congiun-
ta dell’Azienda che produce il vino e del Co-
mune in cui sono localizzate le vigne. I
Comuni Città del Vino italiani presenti, que-

st’anno, sono stati quasi 200, per oltre 900 etichette accreditate. Si-
gnificativa anche la rappresentanza di Comuni europei provenienti da
Francia, Austria, Germania, e Croazia. La finale dell'edizione 2008 ha
avuto luogo nella prestigiosa cornice dell’ex monastero di Santa Maria
in Valle di Cividale, nel cuore della Strada Colli Orientali del Friuli, do-
ve nei giorni 30, 31 maggio e 1 giugno le commissioni internazionali
composte da enologi, enotecnici, assaggiatori, sommeliers e giornalisti
del settore enogastronomico hanno valutato le bottiglie in gara.  Un al-
tro premio è andato all’azienda agricola “La Raia”, che ha ricevuto una
Gran Menzione per la quinta edizione della Rassegna BiodiVino. L’even-
to, dedicato a premiare ed a valorizzare i migliori vini biologici, è stato
organizzato dalla Provincia di Alessandria, dal Comune di Trisobbio, dal-
l’Associazione Città del Bio e dall’AIAB (Associazione Italiana per l’Agri-
coltura Biologica). Sono 108 i premi assegnati, sulla base dei punteggi
attribuiti ai vini dalle commissioni internazionali, che si sono riunite a
Cividale del Friuli. I campioni in gara sono stati valutati congiuntamente
ai vini del concorso la Selezione del Sindaco: 1.200 vini in totale, di cui
300 bio. L’iniziativa di Città del Vino e di Città del Bio, assieme all’AIAB,
orientata a un coinvolgimento attivo dei territori e dei comuni di pro-
duzione, si configura come uno dei più importanti concorsi enologici
nazionali. Ma i riconoscimenti non si fermano ai soli vini che hanno par-
tecipato alla competizione, perché gli organizzatori del concorso han-
no deciso di attribuire un premio anche ai Sindaci, ed ai Comuni, nei
cui territori sono stati prodotti i vini premiati. Una scelta che va nella
direzione di sottolineare la stretta dipendenza che esiste tra “qualità
delle produzioni” e “qualità dei territori”.

ATTIVO IL PORTALE DEL DISTRETTO COMMERCIALE NOVESE

Shopping e turismo in un

PIEMONTE CICLABILE

Sette percorsi
per cicloturisti

click



OGGETTO
Gestione del territorio  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4.408.743
Scuole  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 320.801
Viabilità  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 431.125
Biblioteca  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 65.979
Uffici comunali e giudiziari  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 86.685
Attività economiche  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 390.000
Servizi alla persona  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 150.497
Impianti sportivi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 119.768
Centro fieristico e servizi turistici  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 51.490
Polizia Locale e Protezione Civile  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 80.307
TOTALE  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6.105.395

VALORE %

Avanzo di amministrazione 2.823 0,05%

Alienazione beni immobili 461.083 7,55%

Mutui passivi 0 0,00%

Contributi in conto capitale da Stato, Regione, Provincia 179.759 2,94%

Contributi in conto capitale da privati o altri Enti 142.174 2,33%

Oneri di urbanizzazione 5.317.472 87,10%

Altre entrate: cessione beni mobili 2.084 0,03%

TOTALE 6.105.395 100,00%

STANZIAMENTI ACCERTAMENTI RISCOSSIONI

Avanzo di Amministrazione 2.850

Tit. I - Entrate tributarie 14.560.330 14.510.503 9.656.927

Tit. II - Contributi e
trasferimenti da Stato, 
Regioni, altri Enti 6.637.896 6.538.654 4.574.222

Tit. III - Entrate extratributarie 3.732.690 3.541.956 1.969.853

Tit. IV - Entrate per alienazione 
di beni patrimoniali 14.782.237 6.722.101 1.865.965

Tit. V - Entrate da accensione 
di prestiti 2.000.000 149.308 149.308

Tit. VI - Servizi per conto terzi 3.670.000 2.295.333 2.198.630

TOTALE 45.386.003 33.757.855 20.414.905

Le tabelle pubblicate in questa pagina sono tratte da  “Conti in Tasca al Comune”,  un bre-
ve opuscolo che attraverso i numeri fornisce una fotografia aggiornata e sintetica dell’at-
tività del Comune di Novi Ligure. Attraverso un’esposizione chiara, viene illustrata la
struttura dell’ente, come il Comune ha speso e dove ha incassato le risorse necessarie al-
la propria attività nel corso del 2007.  E’ sicuramente un utile strumento di consultazio-
ne per conoscere meglio il funzionamento della macchina comunale. “Conti in tasca” si
può consultare e scaricare sul sito www.comune.noviligure.al.it o ritirare in forma car-
tacea presso l’Ufficio Relazioni per il Pubblico (via Giacometti 22 - primo piano).

I conti del Comune in cifre

LE SPESE PREVISTE NEL BILANCIO

Correnti (Titolo I) destinate a garantire il funzionamento degli uffici e
per soddisfare le necessità dei cittadini. Le principa-
li riguardano: il personale, l’acquisto di beni (mate-
riali e di consumo) e le prestazioni di servizi (utenze,
assicurazioni, manutenzione ordinaria, ecc.)

In conto capitale
(Titolo II) destinate all’attività straordinaria, come la realizza-

zione e la manutenzione straordinaria di opere pub-
bliche, l’acquisto di beni durevoli, i trasferimenti e i
conferimenti di capitale

Per rimborso di prestiti
(Titolo III) destinate al rimborso della quota capitale dei mutui

e prestiti contratti dal Comune per la realizzazione
di opere pubbliche o acquisti di beni durevoli

Per servizi per conto 
di terzi (Titolo IV) destinate alle spese sostenute per conto di terzi che

sono correlate alle entrate accertate nello specifico
titolo VI di Bilancio.

LE ENTRATE DEL COMUNE

Tributarie (Titolo I) derivano da tasse, imposte e tributi
Da contributi e trasferimenti 
correnti (Titolo II) derivano da trasferimenti da parte di Stato,

Regione e altri Enti del settore pubblico
Extratributarie (Titolo III) derivano da servizi pubblici, da proventi dei

beni dell’Ente, da utili delle aziende parteci-
pate e da rimborsi e recuperi diversi 

Da alienazioni e trasferimenti 
di capitale (Titolo IV) derivano da cessioni di aree o immobili di

proprietà dell’Ente, oneri di urbanizzazione
e da contributi in conto capitale di altri Enti
o Privati per realizzare investimenti previsti
nelle spese in conto capitale

Da accensioni di prestiti 
(Titolo V) derivano da assunzione di mutui passivi atti

a finanziare investimenti previsti nelle spese
in conto capitale 

Da servizi per conto di terzi 
(Titolo VI) derivano da entrate riscosse per conto di al-

tri Enti o soggetti e sono correlate alle spese
del titolo IV.

QUANTO ABBIAMO ACCERTATO

TRIBUTARIE ACCERTATO 2007 %
TARSU 3.814.889 26,29%
ICI 6.329.457 43,62%
Addizionale IRPEF 1.893.781 13,05%
Pubblicità, pubbliche affissioni ed altre 2.472.376 17,04%
TOTALE 14.510.503 100,00%

TRASFERIMENTI CORRENTI ACCERTATO 2007 %
Stato 4.294.283 65,68%
Regione 1.228.003 18,78%
Provincia 805.505 12,32%
Comuni 141.923 2,17%
Da altri Enti 68.940 1,05%
TOTALE 6.538.654 100,00%

EXTRATRIBUTARIE ACCERTATO 2007 %
Servizi pubblici 1.131.645 31,95%
Proventi dei beni 687.449 19,40%
Interessi 85.244 2,41%
Utili e dividendi 316.142 8,93%
Proventi diversi 1.321.477 37,31%
TOTALE 3.541.957 100,00%

ALIENAZIONI E TRASFERIMENTI DI CAPITALE ACCERTATO 2007 %
Alienazione beni patrimoniali 474.136 7,05%
Trasferimenti di capitale dallo Stato 13.484 0,20%
Trasferimenti di capitale dalla Regione 160.275 2,38%
Trasferimenti di capitale da altri Enti e soggetti 6.074.206 90,37%
TOTALE 6.722.101 100,00%

ACCENSIONE DI PRESTITI ACCERTATO 2007 %
Anticipazione di cassa 149.308 100,00%
Assunzione di mutui e prestiti 0 0,00%
TOTALE 149.308 100,00%

SPESE DELL’ANNO 2007
STANZIAMENTI IMPEGNI PAGAMENTI

Tit. I - Correnti 24.227.570 23.517.455 14.351.310
Tit. II – Conto capitale 13.895.087 6.105.395 174.385
Tit. III – Rimborso di prestiti 3.593.346 1.142.652 1.142.652
Tit. IV – Servizi per conto di terzi 3.670.000 2.295.333 2.247.988
TOTALE 45.386.003 33.060.835 17.916.335

PRINCIPALI INVESTIMENTI ATTIVATI NEL 2007

IL FINANZIAMENTO DEGLI INVESTIMENTI

ENTRATE DI COMPETENZA ANNO 2007

ISCRIVITI AL SERVIZIO GRATUITO PER RICEVERE 
NEWSLETTER ED SMS CON TUTTE LE INFORMAZIONI SULLA TUA CITTÀ:
MANIFESTAZIONI, EVENTI, CONCORSI, AVVISI E SCADENZE COMUNALI

www.comune.noviligure.al.it


